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YANOMÂNI: UMA 
NAÇÃO ESQUECIDA

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE

De acordo com artigo publicado esta 
semana, pelo professor Walter Taam Filho, 
doutor em Ciência dos Alimentos, pela 
Universidade Federal do Rio de Janeiro, 
os garimpos ilegais na reservas Yanomâni 
cresceram absurdos 3.350%, somente entre 
os anos de 2016 e 2020. 

Hoje, a quantidade de garimpeiros ali instalados 
é de cerca de 28 mil, quase a população dos 
indígenas que é de 30 mil pessoas.

A concentração de mercúrio em um rio que 
corte a reserva é 8.600% superior ao máximo 
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permitido pela OMS. Como o mercúrio fica 
acumulado no corpo, já que não é eliminado, 
tem-se uma população inteira condenada, 
lembrando que se gastam 8 quilos de mercúrio 
para  neneficiar 1 quilos de ouro.

Por outro lado, como demonstra o estudo do 
professor Walter Taam, uma sociedade caçadora-
coletora, como a dos Yanomâni, agora passa 
fome porque o equilíbrio do seu ambiente foi  
brutalmente violentado, fazendo de um povo que 
foi autônomo na sua subsistência completamente 
dependente de políticas públicas. 

Os resultados todos viram em fotografias 
degradantes, que devem permanecer 
assombrando a sociedade se não houver 
uma política séria de controle de entrada de 
garimpeiros, o que se traduz em um desafio 
real porque essa é a atividade econômica para 
sustento de suas famílias. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

A concentração de mercúrio em um rio que corta 
as terras Yanomâni é 8.600 % superior ao máximo 

permitido pela Organização Mundial de Saúde. 



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023  -  7

VENDE-SE
Vende-se casa c/ 03 quartos, sala, cozinha, área de serviço, 

quintal amplo. Centro-Laranjeiras Valor: 220.000,00 

CONTATO: (79) 9.9897-6872 – GILMARA
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A grande notícia da semana para o povo 
sergipano certamente foi o anúncio feito 
pelo governador Fábio Mitidieri (PSD), 
durante extensa agenda de reuniões em 
Brasília, assegurando junto ao Ministério dos 
Transportes R$ 250 milhões para contemplar 
a BR-101 (concluir a duplicação do trecho 
Norte) e revitalização da BR-235, que dá 
acesso ao município de Itabaiana e a toda 
região agreste do Estado. A garantia foi dada 
pelo ministro Renan Filho. 

O investimento vai muito além de tudo o 
que é importante, mas ele é fundamental 
para a economia sergipana, para a geração 

OPINIÃO
1/16

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

FÁBIO GARANTE O RECURSO, MAS
DUPLICAÇÃO PRECISA ACONTECER 
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de emprego e renda, para a atração de 
grandes e novos investidores, para a atração 
e desenvolvimento do turismo regional. O 
término da duplicação da BR-101, sobretudo 
do trecho Norte, é um pleito bem antigo, 
considerando que esta obra se “arrasta” desde 
os governos de Fernando Henrique Cardoso na 
presidência da República. 

Após vários anos parada, a verdade é que ela 
avançou razoavelmente durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), mas como 
a gestão é impessoal, a expectativa agora é 
que o atual presidente assegure os recursos 
necessários para que a obra seja concluída. A 
previsão do trecho em questão, por exemplo, 
é que ele já esteja pronto até a metade do 
próximo ano. Quando também já se fala na 
retomada de uma licitação para a conclusão do 
trecho Sul, que liga Sergipe a Bahia. 

A revitalização anunciada para a BR-235 
é importante também, mas só isso não vai 
resolver o problema da região. O pleito dos 
políticos do Agreste é que a rodovia seja 
duplicada, considerando o crescimento do 

2/16CINFORMANDOOPINIÃO
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tráfego de veículos, diariamente, tanto indo 
quanto vindo, da Grande Aracaju. Com o passar 
dos anos, a BR-235, como está posta hoje em 
dia, não comportará a demanda, sem contar 
que há uma preocupação das autoridades com 
o aumento nos registros de acidentes. 

A “boa nova” trazida pelo governador 
Fábio Mitidieri é sim animadora, ainda mais 
considerando que ele sequer concluiu seu 
primeiro mês de gestão, mas este colunista 
apenas reforça que assegurar os recursos é 
avançar algumas etapas, mas o que os sergipanos 
esperam, de verdade, é que a duplicação da BR-
101 possa acontecer de fato. Muitos governos já 
passaram prometendo muito, inclusive Lula e o 
PT. O nosso povo já não aguenta esperar...

VEJA ESSA!
Foram retomadas as obras de duplicação/
restauração no trecho entre o povoado de 
Pedra Branca, em Laranjeiras, e Maruim. O 
trecho entre Estância e o estado da Bahia 
aguarda licença do Ibama. Já os projetos dos 
contornos de Umbaúba e Cristinápolis estão 
sendo reavaliados pelo DNIT. 
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E ESSA!
Existe a previsão, ainda, de licitação no 
primeiro trimestre dos viadutos de acesso a 
Carmópolis e Santo Amaro (Porto de Sergipe), 
além de seis passarelas e do encabeçamento 
da ponte sobre o rio Sergipe, no povoado 
Pedra Branca. Na BR-235, a informação do 
Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) é que a rodovia passa por 
recapeamento e serviços de manutenção.
 
E A CICLOVIA?
Aproveitando o tema, quanto a investimentos 
do governo federal em Sergipe, este colunista 
questiona: qual o andamento da proposta 
de construção de uma ciclovia com cerca de 
320 km entre Salvador e Aracaju, projetada 
pela Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf)? Os custos iniciais desta obra 
giram em torno de R$ 200 milhões. Vai sair 
do papel ou vai para a “gaveta”? 

TRECHO SUL
Considerando um investimento que deve passar 
dos R$ 200 milhões a construção desta ciclovia, 
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não seria mais interessantes o governo federal 
e os governos de Sergipe e da Bahia tentarem 
assegurar esses recursos para a conclusão 
da duplicação do trecho Sul da BR-101, que 
também vai beneficiar os dois Estados?

LICITAÇÃO DO TRANSPORTE
O vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
continua cobrando (e com razão), a licitação 
do transporte coletivo da Grande Aracaju. 
Com frequência, através de suas redes sociais, 
Ricardo tem externado flagrantes do descaso 
das empresas e da SMTT que insistem em 
disponibilizar ônibus velhos e “caindo aos 
pedaços” para servir à população. Já passou da 
hora de uma grande intervenção do Ministério 
Público no setor, ou não?

BOMBA!
Amigos, amigos, negócios...o comando da 
Codevasf em Sergipe tem gerado uma grande 
disputa nos bastidores do mundo político 
sergipano. De um lado, o senador Rogério 
Carvalho (PT), que sonha com a 1ª secretaria 
da Mesa do Senado, quer emplacar Jeferson 
Lima, presidente do PT em Aracaju. 
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EXCLUSIVA!
Do outro lado quem disputa a indicação é 
o ministro Márcio Macedo, que usa de todo 
o prestígio ao lado do presidente Lula para 
indicar o ex-deputado federal Valadares Filho 
(PSB) para comandar a Codevasf no Estado, 
o que seria estratégico para as pretensões 
políticas dos envolvidos nos próximos anos...

COISAS DA ENGENHARIA
O governo de Fábio Mitidieri (PSD) tem todo 
o direito (e tem sido assertivo) de promover 
a renovação em algumas áreas, garantindo 
a “oxigenação da administração pública”. Na 
Educação, por exemplo, o secretário Zezinho 
Sobral (PDT) promoveu uma “limpa” na 
Pasta, mas para tirar “nota 10”, esqueceu de 
mudar a “Engenharia”, setor que, se não bem 
gerido, pode colocar tudo a perder...

NA BRONCA!
Este colunista fala isso porque soube que 
um diretor da Secretaria de Educação, 
exonerado recentemente, parece indignado 
com sua saída do governo, até por sua 
operacionalidade. Mas a “bronca” não é com 
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o governador, mas com o secretário e com 
alguns colegas do governo anterior. 

POSSE NO TJ/SE
A posse da Mesa Diretora para o biênio 
2023-2025 do Tribunal de Justiça de 
Sergipe (TJSE) acontecerá no próximo dia 
1º de fevereiro, às 10 horas, no Palácio da 
Justiça Tobias Barreto, localizado à Praça 
Fausto Cardoso, Centro de Aracaju. Serão 
empossados os Desembargadores Ricardo 
Múcio Santana de Abreu Lima, no cargo 
de Presidente; Gilson Felix dos Santos, 
Vice-Presidente; e Ana Bernadete Leite de 
Carvalho Andrade, como Corregedora-Geral 
da Justiça. A solenidade será transmitida 
pelo canal TJSergipe, no YouTube. 

MACHADO NA CMA?
Amigos do ex-deputado José Carlos Machado 
entendem que ele não deve “penduras 
as chuteiras” da vida pública, pelo seu 
conhecimento em gestão e pelo bom trânsito 
que mantém com toda a classe política. 
Entendem que Machado pode contribuir 
para o desenvolvimento do Estado e que 

CINFORMANDOOPINIÃO
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deveria disputar um mandato de vereador de 
Aracaju em 2024. De fato, trata-se de um dos 
melhores quadros no Poder Legislativo que 
este colunista conheceu. 

ALÔ ARAUÁ!
Arauá foi contemplado com emenda 
parlamentar do deputado estadual Georgeo 
Passos (Cidadania) no valor de R$ 30 mil. 
O recurso está na conta da prefeitura desde 
dezembro/2022 e será investido em ações 
desenvolvidas pela prefeitura no Programa 
Saúde Mental. O parlamentar enfatizou a 
importância da emenda para o município.

GEORGEO PASSOS
“Foi um pedido do psicólogo Jeferson 
Oliveira, tendo em vista a demanda alta 
de pessoas que precisam de atendimento. 
E o projeto da prefeitura visa ajudar à 
população disponibilizando profissionais e 
realizando ações junto a esse público. Por 
coincidência, estamos no primeiro mês 
do ano e o “Janeiro Branco” alerta para a 
importância dos cuidados com a mente 
humana”, frisa Georgeo.

CINFORMANDOOPINIÃO
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JEFERSON OLIVEIRA I
O psicólogo avalia como uma necessidade a 
ampliação das ações em Arauá. “O projeto 
para essa emenda é ampliar as condições de 
tratamento mental na nossa cidade, em virtude 
da demanda crescente. Agora é esperar o 
governo municipal atender e executar o projeto 
com esse recurso”, ponderou Jeferson.

JEFERSON OLIVEIRA II
Reconhecendo a preocupação de Georgeo 
com a área da saúde, especialmente, a saúde 
mental, o psicólogo destacou: “mais uma 
vez agradeço ao deputado Georgeo Passos 
por este olhar atento as necessidade de 
saúde mental, inclusive, estamos no mês de 
campanha que objetiva a conscientização 
acerca da necessidade e importância de 
melhores cuidados com a saúde mente”.

COLHEITADEIRA
Os rizicultores do Baixo São Francisco 
receberão uma colheitadeira e insumos para 
melhorar a produção. O Investimento é fruto 
de emenda de Fábio Mitidieri, de quando era 
deputado Federal, no valor de R$ 2 milhões. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Além desse investimento, a Secretaria de 
Estado da Agricultura irá adquirir sementes 
selecionadas de arroz para os produtores. 
Desenvolver a região do Baixo São Francisco 
é prioridade do atual governo. Para isso, 
Fábio tem discutido projetos nas áreas de 
agricultura e turismo.

ALÔ RIACHUELO!
Reformada com recursos destinados pelo 
deputado Gustinho Ribeiro (Republicanos), foi 
reinaugurada a Praça de Eventos de Riachuelo. 
O parlamentar participou da solenidade, que 
fez parte das celebrações de emancipação 
política do município. A obra foi viabilizada com 
uma emenda no valor de R$ 500 mil. 

GUSTINHO RIBEIRO
“Um verdadeiro presente para os moradores 
de Riachuelo este novo espaço de lazer, 
realização de eventos e também para a 
prática de atividades físicas. Fico feliz 
de poder participar deste momento de 
festa e ver o nosso trabalho em Brasília 
se transformando em benefícios para a 
população”, afirmou Gustinho Ribeiro.

CINFORMANDOOPINIÃO
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PETINHO DE JOÃO GRANDE
O prefeito Petinho de João Grande ressaltou o 
compromisso do deputado Gustinho Ribeiro 
com as demandas do município de Riachuelo. 
“Agradeço ao deputado Gustinho Ribeiro que 
foi muito importante para que pudéssemos 
reformar e entregar esta nova praça. Ele 
destinou a emenda que viabilizou esta obra 
e tenha certeza que vai fazer ainda mais por 
Riachuelo”, afirmou o prefeito.

FÁBIO & FÁBIO
Reunidos com a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, o governador de Sergipe, Fábio 
Mitidieri e o deputado federal Fábio Reis 
(PSD) solicitaram apoio da pasta para a 
contratualização do Hospital de Amor de 
Lagarto. Com o estabelecimento de metas 
quantitativas e qualitativas entre o SUS e o 
representante do hospital, a população poderá 
assim ser assistida por uma das principais 
unidades de saúde do nordeste e uma referência 
no tratamento de pacientes com câncer no país.

ABERTO DE JUDÔ I
Com um extenso calendário de eventos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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esportivo em 2023, Sergipe também será 
sede do Aberto Nacional de Judô. A realização 
do evento foi definida após reunião entre 
a secretária de Estado do Esporte e Lazer, 
Mariana Dantas, e o presidente da Federação 
Sergipana de Judô, Euder Lima. O evento será 
realizado em parceria entre o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria do Esporte e 
Lazer, e a Federação Sergipana de Judô. 

ABERTO DE JUDÔ II
As inscrições serão realizadas por intermédio 
da federação e terá atletas dos 15 aos 23 anos. 
O Aberto Nacional é uma competição oficial da 
Confederação Brasileira de Clubes que reúne 
os melhores atletas e clubes de judô do país. 
Em 2022, Sergipe já foi sede de uma seletiva 
para os Jogos Sul Americanos.

CUMBE, CUMBE...
Pelo visto o setor de licitação, possivelmente 
amparado pelo setor técnico do município, ou 
não entendem das atribuições que lhe foram 
conferidas ou estão descumprindo aquilo que 
estabelece a lei de licitações. Procedimentos, 
no mínimo equivocados, podem trazer danos 
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incalculáveis aos cofres públicos, sem contar 
processos judiciais e possíveis penalizações. 
Como também a “visita” da turma que acorda 
cedo para tomar um bom “café da manhã”...

ALESSANDRO VIEIRA I
O senador Alessandro Vieira (PSDB) 
entregou três motos aquáticas à Capitania 
dos Portos de Sergipe, Marinha do Brasil. O 
equipamento adquirido com recursos das 
emendas parlamentares representa um 
investimento de R$ 480 mil e será utilizado 
no trabalho de fiscalização dos condutores 
das diversas embarcações que navegam por 
águas sergipanas.

ALESSANDRO VIEIRA II
A solenidade de entrega foi realizada no 
pátio da instituição, com a presença do 
Comandante da Capitania dos Portos de 
Sergipe, Luciano Maciel Rodrigues, e do 
superintendente regional da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf) em Sergipe, Marcos 
Alves. “Agradeço o trabalho desenvolvido 
pelo senador Alessandro Vieira e seu apreço 



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023  -  23

14/16CINFORMANDOOPINIÃO

e parceria com a Marinha do Brasil”, destacou 
o Comandante da Capitania dos Portos de 
Sergipe, Luciano Maciel Rodrigues.

ALESSANDRO VIEIRA III
Durante a cerimônia, o senador Alessandro 
Vieira foi homenageado com a Medalha Amigo 
da Marinha, entregue a personalidades civis, 
militares de outras Forças e instituições que 
se destacaram na divulgação da mentalidade 
marítima, no relacionamento e na defesa 
dos interesses relativos à Marinha do 
Brasil. “É uma grande honra receber essa 
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condecoração e principalmente, contribuir 
com a ampliação do trabalho realizado pela 
Marinha em nosso estado”. 

SAULO VIEIRA I
O deputado estadual Saulo Vieira protocolou 
na Assembleia Legislativa de Sergipe 
um Projeto de Lei para regulamentar o 
uso e comercialização da cannabis para 
fins medicinais. A propositura tem como 
objetivo facilitar o acesso à medicamentos 
e produtos à base de canabidiol (CBD) e 
tetrahidrocanabinol (THC) para tratamento 
de doenças, síndromes e transtorno de saúde.

SAULO VIEIRA II
De acordo com o parlamentar sergipano, o 
conteúdo do projeto dispõe de ferramentas 
que normatizam o cultivo, processamento, 
comercialização e fomento à pesquisa da 
cannabis medicinal para fins terapêuticos. 
“Queremos democratizar a obtenção 
desse tipo de medicação à pacientes que 
necessitam e preencham alguns requisitos 
como: laudo de profissional, declaração e 
prescrição médica”, lembrou Saulo.
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SAULO VIEIRA III
A aprovação do projeto abre um mercado 
promissor, tanto do ponto vista médico quanto 
econômico. Considerando que em 2015, o 
Brasil autorizou a importação de produtos à 
base de cannabis e a Anvisa já regulamentou 
os procedimentos para a concessão da 
autorização sanitária de fabricação e 
importação desses medicamentos.

BARATEAMENTO
“Já é possível comprar remédios com 
compostos de CBD e THC em farmácias 
comuns, só que com preços não acessíveis 
para a maioria da população. Incentivar a 
produção e o desenvolvimento tecnológico 
por parte de entidades de cannabis 
terapêuticas, como associações e 
cooperativas, e universidades, proporciona 
o barateamento dos medicamentos, avanço 
nas pesquisas e controle sanitário da 
produção”, explicou o deputado.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A reportagem do Cinform On Line conversou 
com o vereador de Aracaju, Ricardo Marques 
(Cidadania) que tem se destacado pelas 
fiscalizações que tem realizado no sistema 
de transporte coletivo e nos terminais de 
integração da capital, trabalho que já conta com 
o respaldo e acompanhamento do Ministério 
Público Estadual (MPE). Na oportunidade, 

RICARDO MARQUES 
DIZ QUE PMA “NÃO 

TEM INTERESSE” 
EM REVISAR O 

PLANO DIRETOR

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/8

 lVereador explica que seu projeto político 
é buscar a reeleição no próximo ano
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Ricardo entende que o prefeito Edvaldo 
Nogueira (PDT) não cumprirá a promessa de 
iniciar (e concluir) o processo de licitação do 
transporte. Ele vê o mesmo “descompromisso” 
da Prefeitura Municipal quando o assunto é a 
revisão do Plano Diretor. Confira a seguir, e na 
íntegra, esta breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: Qual a sua 
expectativa em relação à promessa do 
prefeito de Aracaju pela licitação do 
transporte coletivo?

Ricardo marques: O que, lamentavelmente, 
esse prefeito (Edvaldo) mais faz em Aracaju é 

FOTOS ASSESSORIA RICARDO MARQUES
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prometer e não cumprir! Sobre a licitação do 
transporte ele fez aquela entrevista coletiva para 
a assinatura de uma consultoria que até saiu 
agora no Diário Oficial, de quase R$ 2 milhões. 
Eu tenho acompanhado e estudado muito sobre 
este assunto, e entendo que o gestor poderia 
fazer esta consultoria em seis meses, mas ele 
estabeleceu um prazo de um ano. 

Então, em sua avaliação, o prefeito 
Edvaldo Nogueira não terá “tempo hábil” 
para concluir a licitação do transporte em 
sua gestão? Em meados de 2024, um ano 
eleitoral, quando a consultoria estiver pronta, 
o prefeito Edvaldo Nogueira não terá “tempo 
hábil” para concluí-la em sua gestão. Veja há 
quantos anos ele (Edvaldo) é prefeito e não 
consegue executar isso. No máximo vai fazer 
mais um ato para assinar o edital, vai assinar 
um papel, como vem assinando um monte de 
coisas, mas vai terminar seu mandato com a 

ENTREVISTAPOLÍTICA

O que, lamentavelmente, esse 
prefeito (Edvaldo) mais faz em Aracaju 

é prometer e não cumprir!”
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referência de quem começa, mas não termina 
as obras, ou conclui com algum problema.

Que obras você destacaria como 
“iniciadas e não concluídas” pelo prefeito 
Edvaldo Nogueira? Temos o caso explícito 
das Avenidas Hermes Fontes e Adélia Franco; 
temos o interminável Terminal do DIA; temos 
a Avenida Reinaldo Moura...esta última que, 
por sinal, tem uma simbologia por se tratar 
de uma figura pública muito conhecida e 
respeitada do nosso Estado. A PMA fez uma 
festa grande, mas a obra só durou um ano! 
Hoje a Avenida está destruída! É algo muito 
diferente, por exemplo, das obras do ex-
governador João Alves Filho (in memoriam), 
que apesar de muito criticado por alguns 
setores, ficou marcado por construir obras 
permanentes. A Maternidade do Santa 
Maria, que há anos é uma promessa, deve 
sair agora, até o aniversário da cidade, 
depois que foi terceirizada.  

Voltando à questão do transporte 
coletivo, você tem acompanhado e 
fiscalizado de perto as condições dos 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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veículos. Qual a avaliação? Eu já fui fiscal da 
SMTT e não deixava que alguns ônibus como 
os que rodam na Grande Aracaju estejam em 
circulação. Temos problemas grosseiros nas 
rodas dos veículos, por exemplo, colocando 
em risco os passageiros do sistema. E há 
uma falha clara de fiscalização por parte das 
prefeituras envolvidas. Tenho reiterado a cada 
flagrante que, em caso de acidentes, além das 
empresas, as prefeituras também devem ser 
responsabilizadas, porque cabe a elas regular 
e fiscalizar o serviço. 

O senhor tem fiscalizado, também, alguns 
terminais de integração, como no caso do 
D.I.A. e, pelo visto, tem tido o respaldo do 
MPE. Houve algum avanço? Desde o início do 
ano que estamos em sintonia com o Ministério 
Público Estadual que tem se somado com a 
nossa causa. A promotora Ana Paula Machado 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Tenho reiterado a cada flagrante que, 
em caso de acidentes, além das empresas, 

as prefeituras também devem ser 
responsabilizadas”
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e a promotora Euza Missano estão fiscalizando 
e monitorando a situação. Ana Paula nos 
acompanhou em uma visita ao terminal DIA 
e já agendou algumas audiências públicas 
para tratar do tema. É algo que envolve o 
Urbanismo, a Defesa do Consumidor e a 
preservação do Patrimônio Público que, por 
sinal, está sendo deteriorado! Teremos várias 
audiências no MPE com relação ao terminal e a 
obra inacabada da Hermes Fontes.

E quanto à bilhetagem eletrônica? 
Através da intervenção do Ministério Público 
conseguimos promover alguns ajustes. O 
fato grave é que não temos uma legislação 
que garante este serviço. Ele é assegurado 
apenas por um decreto de 2007 que está 
completamente defasado e muita coisa 
mudou! Com essa bilhetagem do jeito que se 
encontra, os empresários fazem o que querem! 
Já pensou o cidadão comum, com dinheiro, 
e ter que descer do ônibus porque não tem o 

ENTREVISTAPOLÍTICA

O prefeito botou o tema 
Mobilidade Urbana em uma gaveta”
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cartão do Setransp? Hoje o cidadão não pode 
mais ser incomodado e convidado a descer do 
ônibus, mas nós precisamos avançar mais.

E quanto ao Plano Diretor? Nós cobramos 
desde o início do nosso mandato em 2021 
e o prefeito se apressou em realizar oito 
audiências públicas. Estamos em 2023 e 
nada! Ninguém fala mais no assunto, que 
interessa não só a Câmara Municipal, mas 
o Conselho de Arquitetura e Urbanismo, as 
Universidades e a sociedade em geral. A PMA 
silenciou! Quem tocou isso foi João Alves 
Filho, depois Edvaldo só retomou em 2021 
e agora já parou tudo novamente! E 2024 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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será um ano eleitoral. É mais uma promessa 
não cumprida, algo iniciado e não concluído 
e que não há interesse da PMA. O prefeito 
botou o tema “Mobilidade Urbana” em uma 
gaveta e também o deixou bem guardado! O 
que veremos até a eleição é só assinatura de 
papéis e muito pouco realizado...

Concluindo a entrevista, você tem 
pretensão de disputar a prefeitura de 
Aracaju no próximo ano? Pode apoiar 
amigos, como Nitinho (PSD) e Katarina 
Feitoza (PSD), como pré-candidatos 
para a PMA? Minha pretensão é garantir 
minha reeleição como vereador de Aracaju. 
Continuou alinhado com meu agrupamento 
e vejo com bons olhos o nome da vereadora 
Emília Corrêa (Patriotas) para a PMA. 
Tenho uma relação muito boa com Nitinho e 
Katarina, é verdade, não tenho barreiras para 
apoiá-los, mas o fato de estarem no palanque 
de Edvaldo é um complicador. Talvez, até, 
eles tenham interesse, mas o prefeito atual 
podem impedir este entendimento.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O deputado estadual Gilmar Carvalho fez 
um balanço do seu mandato na Alese. Para o 
parlamentar, é de extrema importância prestar 
contas à sociedade sergipana. Nessa prestação 
de contas, o deputado apresenta algumas 
ações que ele considera mais relevante. Por 
meio de emenda parlamentar, Gilmar Carvalho 

DEPUTADO GILMAR 
CARVALHO FAZ BALANÇO 

DO SEU MANDATO 
PARLAMENTAR 

DIVULGAÇÃO

Deputado estadual Gilmar Carvalho

1/6POLÍTICA
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destinou recursos para a Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Urbanos de Cumbe, que, 
com a verba, pôde executar a continuação do 
calçamento da estrada que liga o município 
ao povoado Saco Grande. Também concedeu 
emenda para viabilizar uma ambulância para o 
povoado Lagoa da Volta, em Porto da Folha.

Também encaminhou verbas para auxiliar 
as APAEs de Itabaiana e Nossa Senhora do 
Socorro, além da Secretaria Municipal de Saúde 
de Porto da Folha. Os recursos permitiram a 
compra de medicamentos, materiais médicos 
de uso único e também auxiliaram nos serviços 
de manutenção em geral.

Entre as ações que realizou, também há o 
apoio ao Hospital de Cirurgia e ao Hospital de 
Amor de Lagarto, através de mais emendas 
parlamentares para compra de medicamentos 
e demais materiais. Quanto ao surto pandêmico 
da Covid-19, Carvalho cobrou agilidade na 
vacinação, bem como demais medidas de apoio 
à saúde sergipana na luta contra o vírus. Ainda 
na área da saúde, Gilmar Carvalho destinou 
recursos para o Hospital e Maternidade Santa 

2/6POLÍTICA
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Isabel, em Aracaju, que atende milhares de 
sergipanos todos os anos pelo SUS. 

DEFESA DO CONSUMIDOR 
Quando o assunto foi o bolso do consumidor, 

e o preço da gasolina estava acima dos R$ 6 
e seguia subindo de maneira vertiginosa, o 
deputado usou o expediente da Assembleia 
Legislativa para cobrar soluções que viessem 
a diminuir o preço dos combustíveis. À época, 
ele ponderou: “Não adianta apontar culpados e 
sim entender que quem sofre é a população”.

GILMAR JADILSON

3/6POLÍTICA
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O empreendedorismo sergipano é outra 
causa de Gilmar. Tanto, que ele instituiu a lei 
n° 8.741/2020 para integrar no calendário 
oficial de eventos do estado, o Dia do 
Empreendedor Sergipano, como forma de 
reconhecimento a quem gera emprego, renda 
e desenvolvimento à população sergipana.

Proteção à mulher também se soma à 
trajetória do deputado. Por meio do projeto 
de lei n° 223/2021, ele propôs o código 
Sergipano de Proteção e Defesa da Mulher, 
com o intuito de estabelecer normas de 
Combate à violência e à discriminação contra 
o gênero feminino, além de prever direitos 
quanto à saúde e posição social da mulher.

Na Alese, Gilmar Carvalho lutou 
pelos direitos dos policiais penais e dos 
aposentados estaduais. “Votei a favor dos 
direitos assegurados aos policiais penais 
e a favor do projeto que diz respeito aos 
aposentados sergipanos”, afirmou.

Gilmar usou sua voz e visibilidade como 
radialista para defender os rodoviários 

4/6POLÍTICA
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sergipanos, que estavam sofrendo processo 
por causa da greve. “Eles merecem mais 
respeito. Ninguém gosta de receber salários 
com atraso, por que eles gostariam? Eles 
merecem uma vida digna também”, disse ele 
no seu programa de rádio Impacto. 

 
Mais, Carvalho criticou o descaso em 

relação ao INSS em Sergipe. “Há vários postos 
fechados em diversos municípios. Sugiro 
mais transparência nas cotas firmadas com 
clínicas e hospitais, para que os usuários que 

RAFAEL ALMEIDA

5/6POLÍTICA



precisarem dos serviços médicos possam ser 
atendidos em qualquer clínica”, pontuou.

 
O Ipesaúde foi outra causa do político. “Em 

tempos onde tudo é digital, se torna um absurdo 
que os usuários do Ipesaúde que residem no 
interior de Sergipe tenham que se deslocar para 
a Capital para fazer uso do serviço. Isso precisa 
ser regulamentado, o serviço deve atender a 
quem mora na capital e no interior da forma mais 
igualitária possível”, criticou.

Demais defesas, projetos e ações do 
deputado Gilmar Carvalho, podem ser 
conferidas em diversas matérias noticiadas 
pela imprensa, inclusive, nas  redes sociais 
do próprio parlamentar.

6/6POLÍTICA

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

CERCA DE 6 MIL ATLETAS 
PARTICIPARÃO DA 38ª 
CORRIDA DE ARACAJU
De acordo com informações divulgadas pela 

Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal da Juventude e do Esporte (Sejesp), 

contato@sergipepress.com.br
FELIPE GOETTENAUER
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em menos de duas horas e meia de inscrições 
abertas, cerca de 6 mil atletas foram inscritos 
na 38ª Corrida Cidade de Aracaju. Na edição 
deste ano, que acontecerá no dia 18 de março, 
os atletas competirão nas provas de 5 km, 10 
km e 24 km. Serão mais de 100 mil reais em 
premiações e 250 troféus para os melhores 
colocados nas diversas categorias, além de 
medalhas para todos os participantes. 

2/6ARENA SERGIPANA

PROJETO VERÃO 
As inscrições para as atividades esportivas 
do Projeto Verão 2023 estarão abertas a 
partir desta segunda-feira (30) até o dia 

MARCELLE/CRISTINNE/SECOM/PMA
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9 de fevereiro. O evento realizado pela 
Prefeitura de Aracaju em parceria com o 
Governo de Sergipe, acontece de 10 a 12 de 
fevereiro, oferecendo atividades esportivas 
e culturais, além de shows de artistas 
locais e nacionais. As inscrições prévias 
são, especificamente, para as atividades 
da Arena Esportiva e da Orla Pôr do Sol, 
que envolvem aulas e minicompetições de, 
pelo menos, 17 modalidades: aquathlon, 
altinha, beach handaball, beach tennis, 
capoeira adaptada, corrida de barco, corrida 
de jet ski, futmesa, futevôlei, MMT cross, 
stand up, soccer, surf, vôlei, vôlei adaptado, 
Touchebol, Wrestling. Já as atividades 
da Arena Criativa, não necessitam de 
inscrições prévias, elas acontecerão de 
forma participativa durante o evento. 
São elas: alongamento, boxe, capoeira, fit 
dance, ginástica aeróbica, ginástica com a 
Academia da Cidade, skate e zumba. Para se 
inscrever, os interessados devem acessar o 
site esporte.se.gov.br, ou pelas redes sociais 
@esporte.sergipe, ler o regulamento da 
atividade que deseja participar e preencher 
o que pede o formulário online.
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SELEÇÃO
A Federação Sergipana de Voleibol (FSV) 
divulgou a lista das 25 convocadas para seleção 
feminina sergipana de voleibol SUB-18. A 
convocação contemplou diversas equipes, que 
atuam em nosso estado. Na sexta-feira (27), as 
atletas se apresentaram para os treinamentos 
conduzidos pela comissão técnica.
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SERGIPÃO
No sábado (28), pela terceira rodada do 
Campeonato Sergipano de Futebol, o Falcon 
Futebol Clube derrotou o Dorense Futebol 
Clube, na Arena Batistão, pelo placar de 
3 a 0. Os gols foram marcados por Neto, 
Jônatas e Firmino. Já a Associação Desportiva 
Freipaulistano recebeu a Associação 
Desportiva Atlético Gloriense e perdeu por 2 
a 1. Amaral e Mano marcaram para o Atlético 
Gloriense e Jardel fez o único gol do time 
de Frei Paulo. Em virtude do fechamento do 
expediente, não conseguimos repercutir os 
resultados do domingo.

LÁUDIO MICHEL
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CICLISMO
Após o carnaval, em março, o calendário da 
Federação Sergipana de Ciclismo (FSC) será 
movimentado. Nos dias 11 e 12 acontece a 
primeira etapa da Volta de Aracaju. No dia 19 
será realizado o trilhão Bike Chopp, em Nossa 
Senhora da Glória. No dia 26 será a vez da 
primeira etapa do Desafio dos Frangos XCM, 
em Itabaiana. Mais informações podem ser 
obtidas na página da FSC clicando aqui.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

FSC

https://www.instagram.com/fsciclismo/
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Acredito no conceito de que a arte é produto 
da sociedade e da cultura em que foi gerada. 
Nos anos 80 estávamos saindo de uma 
ditadura militar, onde o artista teve que se 
reinventar, ser mais criativo, mais produtivo, 
mais ousado e muito mais corajoso, talvez não 
tivéssemos o talento das gerações anteriores. 
Uma geração formada no ideal de liberdade, 
paz e amor, e de enfretamento do sistema 
constituído, inspirado no manifesto de Caetano 
Veloso na música “É Proibido Proibir”. 

Na década anterior as tensões e guerras 
como a Revolução dos Cravos (1974), em 
Portugal, a Revolução Iraniana (1979) e o final 
da Guerra do Vietnã (1975) além da crise do 

DE REPENTE, O REPENTE!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/7
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petróleo fez o mundo entrar em recessão. Por 
aqui vivíamos sob a regia do AI-5 decretada 
ainda em 1968, os militares tentava sufocar 
e calar a voz dos jovens que tinha uma 
mentalidade liberal, jovens que sonhavam com 
uma sociedade mais justa e livre.

Aqui em Sergipe já se destacavam nessa 

2/7| CULTURAGERAL

DIVULGAÇÃO
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luta grupos de artistas e estudantes que se 
colocaram na defesa desses ideais, Vindos 
dos bancos escolares dos anos 50 e chegando 
as universidades nos anos 60, João Augusto 
Gama, Luiz Antônio Barreto, Chico Varela, 
Alfredo Diniz, João Costa, Clodoaldo Alencar, 
Zelita Correia, Aglaé Fontes, J. Inácio, Leonardo 
Alencar, Hunald Alencar, Maria Olivia entre 
tantos jovens sergipanos enfrentaram a dura 
vida da ditadura. 

Herdeiros diretos dessa geração, vários 
artistas que com sua genialidades escreveram 
também páginas importante da nossa 
cultura como os talentosos e criativos, Mario 
Jorge, Ilma Fontes, Joubert Moraes, Amaral 
Cavalcante, Lânia Duarte, Lu Spinelli, Marcos 
Antônio, Ariquitiba, Leornardo Alencar, Santos 
Souza, João Sapateiro, Alcides Melo, Irmão, 
Tonho Baixinho, Valmir e Valquíria Sandes, 
Henrique Sousa, Sergio Botto, Nery, Valdefrê, 
Claudio Miguel, Pascoal Maynard, Felix 
Mendes, Adaulto Machado, , Ailton Cardoso, 
Roberto Alves,  Lina Sousa e as moendas, que 
ultrapassaram suas gerações e até hoje são 
referências na nossa arte.

| CULTURAGERAL 3/7



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023   -  53  

A minha geração surge ainda no final 
dos anos 70 e início dos anos 80, gente 
como Jorge Lins, Luiz Eduardo Oliva, Cesar 
Macieira, Siomara Madureira, Antônio 
Carlos du Aracaju, Paulo Lobo, Lula Ribeiro, 
Mingo Santana, Mary Barreto, Augusto 
Barreto, Cicero Farias, Cicero Alberto, 
Antônio, Jose e Lindolfo Amaral, Joésia 
Ramos, Dalila, Beneti Nascimento, Chico 
Queiroga, Antônio Rogerio, Rubens Lisboa, 
Pantera, Doca Furtado, tantos fazedores 
de cultura influenciados ainda pela mosca 
da liberdade e muito preocupados com a 
produção de seus trabalhos. 

Grupos foram criados como o Bolo 
de Feira, Grupo Raízes, Entre Amigos, 
Cataluzes, Imbuaça e o grupo Repente. O 
Repente fundado em 1976 pelos artistas 
Jotta Carvalho e Robério Moraes para se 
apresentarem na I Mostra de Arte do Colégio 
Costa e Silva no Siqueira Campos, onde 
a efervescência cultural estava em plena 
ebulição, gente como Denys Leão, Genival 
Nunes, Paulo Bedeu, Nem, Alberto Alcosa, 
Cica, Chico Bomfim e tantos outros. 

4/7| CULTURAGERAL
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Jotta Carvalho ou Carvalhinho como 
todos o chamavam, demostrava uma grande 
inquietude e tinha presa para que as coisas 
acontecesse, compositor e musico, tocava 
percussão mais sempre estava à frente da 
produção e não só do seu grupo, qualquer 
movimento em favor da música ele estava 
presente e foi assim que conheci o trabalho e 
as ideias do Carvalhinho. 

Um amigo em comum o Denys Leão já 
tinha me comentado sobre o grupo Repente 
e sobre o Carvalhinho, como a primeira 
vista não sou uma pessoa que agrada muito, 
tivemos algumas discussões divergentes, 
mas sempre em prol da produção e da 
realização, seja nos shows coletivos como 
o que fizemos, carnavais, festejos juninos, 
todos com a intenção de juntar a música 
sergipana. Carvalhinho era incansável, e junto 
com alguns corriam atrás do palco do som, 
divulgação e convidava todos a participar. 
Além de se dedicar ao seu grupo.

O Grupo repente participou de todos os 
movimentos sergipanos, sempre levando 
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a pura música nordestina, depois da sua 
criação em 1976 onde participou da I Mostra 
de Arte do Colégio Costa e Silva com três 
músicas e as três foram classificadas, 
ficaram em terceiro, quarto e quinto lugar. 
Um fato interessante é a escolha do nome, 
Carvalhinho disse: - A nossa participação 
foi repentina, ai gente teve que montar um 
grupo para participar desse evento e o nome 
vem daí, de repente estávamos na amostra. 

Carvalhinho é de Paripiranga Bahia e 
o Robério de Brejo Grande Sergipe dois 
sertanejos e a música do grupo não poderia 
ser outra, uma música regional de qualidade. 
O grupo composto de violão, acordeon, flauta 
transversal, percussão, zabumba e triângulo. 

Assim o grupo participou de shows 
juninos, casas noturnas e festivais como 
FSMPB – Festival Sergipano de Música 
Popular Brasileira em 1982 onde tirou o 
primeiro lugar com Popular Americana, 
Canta Nordeste entre outros importantes 
festivais no Brasil. Participou dos programas 
Som Brasil, da TV Globo, e Empório 
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Brasileiro, da TV Bandeirante, além da Feira 
da Cultura Brasileira, em São Paulo.

O Grupo Repente gravou músicas em 
inúmeros discos coletivos como: “No Oco Do 
Mundo” - FEMUCIC 89 – Festival De Música 
Cidade Canção (Maringá – Paraná); “Vamos 
Abraçar O Sol” -  Estação Sedução Sedução –
Aracaju; “Vem Cá Menina” - Forró Da Fm 98; E 
o CD, “Canto Brasileiro”.

O grupo Repente fez e faz história na 
nossa música sergipana, Jotta Carvalho 
“Carvalhinho” continua na sua luta em favor 
dessa mesma música buscando na sua 
origem as raízes populares, Robério cada dia 
melhor com o seu violão indo da bossa ao 
forro com a mesma maestria. Viva o Repente, 
Viva a musica sergipana!

| CULTURAGERAL 7/7

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Durante a última semana fomos assolados 
pelas imagens que comprovam de forma 
inequívoca, alguns dos efeitos mais nefastos da 
política anti-indigenista e anti-indígenas levada à 
cabo de maneira vil e desumana por Bolsonaro 
e seus asseclas.  Apesar da imensa tristeza, do 
asco exacerbado que sentimos pelos agentes 
das violências repetidas que consistem em 

GENOCÍDIO 
INDÍGENA SOB 

O GOVERNO 
BOLSONARO

1/5GERAL
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estuprar, envenenar, privar de alimentos e água 
os povos originários de nosso país, é preciso 
novamente examinar este vergonhoso assunto.  

 Somadas às imagens de violência e descaso, 
vieram à tona também, muitas informações 
que comprovam que a Fundação Nacional Do 
Índio – Atualmente chamada de Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas - FUNAI, que 
durante o “governo” anterior se encontrava sob 
a pasta do Ministério da Mulher, da Família e dos 
Direitos Humanos, conduzida pela ex-ministra 
Damares Alves, tinha sido informada através 
de repetidos ofícios, acerca da calamidade em 
curso nos territórios indígenas, especialmente 
no Território Indígena Yanomami. Mesmo tendo 
sido fartamente alertada, a ex-ministra que 
foi eleita como Senadora pelo Distrito Federal, 
em 2022, e talvez tome posse nos próximos 
dias, nada fez para resolver as violências 
em andamento. Violências promovidas por 
bandidos que atuam nos garimpos ilegais e no 
contrabando de madeira.

 Aliados aos mineradores ilegais e aos 
contrabandistas de madeira, devemos 
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mencionar ainda outra vergonha nacional 
com ramificações internacionais. Me refiro 
aqui à nefasta atuação dos falsos profetas 
e pastores, os mecenários da fé, que vêem 
participando ativamente do genocídio físico e 
cultural dos povos indígenas do Brasil. Depois 
de alimentar durante anos, organizações não 
governamentais de cunho religioso que tinham 
como missão  “cuidar da saúde indígena”, o 
“governo Bolsonaro”, em seus estertores, 
repassou R$ 41 milhões para a Missão Caiuá, 
ligada à Igreja Presbiteriana, que segundo 
outras informações teria recebido nos últimos 
anos, Bilhões de reais, que evidentemente 
não chegaram nem perto do seu local de 
destinação e que devem ter alimentado as 
contas dos farieus comilões de ouro.

 De um lado, o aparelhamento da FUNAI e 
o esfacelamento das políticas de proteção ao 
povos indígenas, de outro o apoio público aos 
invasores das terras dos referidos povos e a 
condução, em aviões da Força Aérea Brasileira, 
de garimpeiros que teriam participado de 
reuniões como o então presidente, mostram 
não apenas a conivência, mas a participação 
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ativa no processo de genocídio que horrorizou 
o mundo durante a última semana. 

 Mas, infelizmente, para nossa vergonha 
nacional, o que vemos hoje é o resultado de 
um planejamento macabro e antigo. Em uma  
matéria intitulada  “Livro de coronel que negava 
a existência dos Yanomami reflete crença 
difundida no Exército, avaliam especialistas”,   
publicada no site G1, Matheus Moreira lembra a 
tese estapafúrdia de certos “setores militares”  
que foi materializada no livro do Coronel Carlos 
Alberto Lima  Menna Barreto, intitulado “A 
farsa Ianomami”, publicado pela Biblioteca do 
Exército, em 1995.  A tese consiste em negar 
a existência destes povos e em promover, às 
custas de muita mentira, o medo difundido por 
militares, de uma suposta perda de soberania 
que estaria atrelada à existência das reservas 
indígenas. Enquanto gerreiam contra inimigos 
imaginários, esses “setores do exército” fazem 
vista grossa para os efetivos ataques ao Estado 
brasileiro e à soberania nacional,  perpertuados 
por foras-da lei que atacam postos do IBAMA, 
da  FUNAI, do ICMBIO  e que estupram e 
dizimam nossos povos originários.
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 Quando era deputado, o ex-presidente 
Bolsonaro apresentou projeto para desfazer 
a Terra Indígena Yanomami, liberando o 
espaço para poder explorar as imensas 
riquezas minerais que se encontram em 
seu sub-solo. Quando chegou à presidência, 
trabalhou intensamente para que estes 
povos fossem extintos e, se tivéssemos 
permitido sua re-eleição, provavelmente o 
genocídio implementado em seu governo teria 
efetivamente exterminado mais este povo. 

 Digo e repito mais uma vez, esperando 
que seja a última: É preciso dar um basta ao 
extermínio dos povos indígenas do Brasil. 
Mais do que isso, é preciso reconhecer 
e respeitar a dignidade destes homens, 
mulheres e crianças, sobre os corpos dos 
quais contruímos de forma violenta e 
bárbara o arremedo do que chamamos de 
democracia, no Brasil contemporâneo. 
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ALBERTO MACEDO 
E AIRTON MARTINS 

EM LADOS OPOSTOS
Na última terça-feira (24), o prefeito da 

Barra dos Coqueiros, Alberto Macedo (MDB), 
esteve reunido com o ex-prefeito Gilson dos 
Anjos (UB). No município, o rompimento 
com ex-prefeito, Airton Martins (MDB), 
ficou exposto quando a esposa de Airton, 
Eliana Martins, foi exonerada da Secretaria 
Municipal de Saúde. Alberto, visando a 
reeleição, deve compor chapa com alguma 
indicação de Gilson, que provavelmente será 
a sua filha. Airton Martins é pré-candidato a 
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prefeito da Barra dos Coqueiros. A disputa 
pela cadeira de prefeito na Barra dos 
Coqueiros promete ser bem acirrada.

DESEMPREGO EM FREI PAULO
Cerca de 1.800 trabalhadores da DOK 
Calçados, em Frei Paulo, no Agreste Central 
Sergipano, estão com receio do desemprego. 
Segundo informações, os atrasos das folhas 
salariais é uma constante na empresa. O 
deputado estadual eleito Marcos Oliveira (PL) 
disse que vai levar este assunto ao plenário 
com o início dos trabalhos legislativos. “Nós 
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temos é que industrializar o Agreste e não 
desindustrializar a região. O fechamento dessa 
fábrica seria uma tragédia não só para Frei 
Paulo, mas para toda a região”, destacou.

CARNAVAL EM PIRAMBU
O prefeito de Pirambu, Guilherme Melo, 
esteve reunido na última quinta-feira (26), 
com o consultor da Secretaria Municipal de 
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SENAC EM ESTÂNCIA 
A Diretoria Regional do Senac Sergipe, 
representada pelo presidente Marcos Sales, 
vistoriou na última terça-feira (24), o imóvel 
pleiteado pela entidade para abrigar as 
futuras instalações da Unidade do Senac, em 
Estância. Na oportunidade, a equipe verificou 
se o imóvel reúne as condições necessárias 
para abrigar uma Unidade do Senac, que 

Segurança, Álvaro Bento; com o comandante 
do Batalhão de Carmópolis, major Prado, 
e o subcomandante, major Almeida. Na 
oportunidade, foi apresentada a estratégia 
de segurança a ser executada durante o 
tradicional carnaval no município.
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REAJUSTE EM SÃO CRISTÓVÃO
O prefeito de São Cristóvão, Marcos Santana, 
enviou à Câmara Municipal de Vereadores 
um projeto de lei que reajusta o salário dos 
professores em 20%, retroativo a 1º de janeiro 
de 2023. O reajuste significa 5,05% a mais 
que o percentual definido pela portaria do 
Ministério da Educação. 
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pretende instalar no município, destinada à 
formação profissional e ao incentivo cultural. 
O prefeito de Estância, Gilson Andrade, 
também acompanhou a vistoria.
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De acordo com a Lei Federal Nº 8.142, de 28 
de dezembro de 1990, os usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS), representantes do 
governo, prestadores de serviço e profissionais 
de saúde devem integrar o Conselho de Saúde, 

CONSELHO ALEGA 
DIFICULDADES NA 

FISCALIZAÇÃO DA SAÚDE 
EM SIMÃO DIAS

Por Keizer Santos
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órgão colegiado presente nas três instâncias, 
seja municipal, estadual ou federal. A lei dispõe 
que o Conselho deve atuar na formulação 
de estratégias e no controle da execução 
da política de saúde, inclusive nos aspectos 
econômicos e financeiros, cujas decisões serão 
homologadas pelo chefe do poder legalmente 
constituído em cada esfera governamental.

No município de Simão Dias, no Centro-
Sul Sergipano, distante 104 km de Aracaju, 
o Conselho Municipal de Saúde enfrenta 
uma situação atípica. Alguns conselheiros 
alegam que a Prefeitura de Simão Dias, 
por meio da Secretaria Municipal da 
Saúde, tem apresentado dificuldades para 
impedir a fiscalização em órgãos públicos, 
consequentemente, tornando ineficaz a 
execução do trabalho dos conselheiros. Os 
conselheiros direcionam as críticas ao prefeito 
Cristiano Viana Meneses (PSB) e ao vice-
prefeito e secretário municipal de Saúde, José 
Renaldo Prata Sobrinho.

A situação tornou-se agravante, o que 
motivou alguns membros do Conselho a 
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denunciar, na última segunda-feira (23), a 
situação ao Departamento de Crimes contra 
a Ordem Tributária e Administração Pública 
(Deotap). Na Deotap, que integra a Polícia 
Civil do Estado de Sergipe, os conselheiros 
foram recebidos pela delegada Thaís Lemos. 
Os agentes buscaram apoio para continuar 
a fiscalização no município e apresentou as 
dificuldades enfrentadas, alegando que o 
órgão colegiado vem resistindo aos ataques e 
que a gestão municipal até tentou destituir o 
Conselho de Saúde, em 2021.

DIVULGAÇÃO
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A Deotap nos informou que fez um 
atendimento preliminar para avaliar a situação 
e que passou algumas orientações aos 
conselheiros. Porém, o Departamento optou 
em não revelar o conteúdo das conversas 
neste momento e não se opôs à manifestação 
pública dos conselheiros.

A conselheira, Josefa Daniela Cruz Santana, 
disse que o Conselho Municipal de Saúde 
vive uma crise institucional muito grave. “O 
órgão vem sendo atacado, querendo ferir 
nossa autonomia e independência. A gestão 
municipal não contribui para a manutenção 
de um conselho de saúde e vem se mantendo 
omissa. Em 11 de abril de 2022, na 77ª reunião 
ordinária, o Conselho de Saúde discutiu, 
aprovou e deliberou o ingresso de uma 
representação junto ao Ministério Público 
para requerer a apuração administrativa 
de improbidade em face da omissão ou 
retardo da prática de ato de ofício do gestor 
da rede municipal de Saúde em desfavor da 
fiscalização legalmente exercida pelo Conselho 
Municipal de Saúde. Pouco antes, em 9 de 
março de 2022, na 75ª reunião ordinária, o 
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Conselho de Saúde aprovou uma moção de 
repúdio em face das condutas do secretário 
municipal de Saúde e em razão de suas 
ações que agridem o efetivo controle social. 
O Conselho de Saúde possui o dever legal 
de fiscalizar e infelizmente este espaço 
colegiado em Simão Dias passa por grandes 
dificuldades, necessitando se manifestar 
com moções de repúdio, representação 
junto ao MP e outras ações para fortalecer o 
controle social, garantindo a participação da 
comunidade no SUS, conforme determina a 
Lei nº 8.142/1990”, afirmou.
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Ainda segundo a conselheira, Josefa 
Santana, a Prefeitura de Simão Dias criou 
benefícios eventuais no âmbito da Rede 
Municipal de Saúde, por meio da Lei nº 
941/2021, sem dialogar com o Conselho de 
Saúde e sem previsão no Plano Municipal de 
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Saúde em descumprimento à Lei Orgânica da 
Saúde (Lei Federal nº 8.080/90). A Lei veda a 
transferência de recursos para o financiamento 
de ações não previstas nos planos de saúde, 
exceto em situações emergenciais ou de 
calamidade pública, na área de saúde. 
“Diante da gravidade, mesmo os vereadores 
solicitando mais tempo para apreciar o projeto, 
este foi aprovado satisfazendo as vontades do 
Executivo e mesmo passando sobre diversas 
normas legais e ferindo a Lei nº 8.080/1990. 

Neste período, o Conselho de Saúde cobrou 
explicações ao gestor do SUS, mas não 
obtivemos resposta. Os debates continuaram, 
desta vez no ato de fiscalização, na tentativa 
de tentar entender o porquê da gestão não 
colaborar com o Conselho de Saúde. Lutamos 
por transparência”, destacou.

“Em uma pequena avaliação do portal da 
transparência nos deparamos com benefícios 
eventuais concedidos no valor de três, cinco, 
seis e até nove mil reais, sendo uma minoria 
privilegiada com esta Lei. O conselho precisa ter 
acesso aos documentos para analisar e fiscalizar 
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os requisitos de concessão estabelecidos. Esta 
normativa em seu artigo 12, determina que a 
Secretaria Municipal de Saúde deverá manter 
controle e registro dos benefícios eventuais 
realizados, bem como arquivo dos processos 
individuais de todos os beneficiários, objetivando 
disponibilizar a fiscalização do Conselho 
Municipal de Saúde e demais órgãos de controle. 
Porém, na manhã da última quinta-feira (26), 
tivemos a negativa do secretário Renaldo Prata, 
alegando que a fiscalização do conselho nesta 
data estaria ocasionando prejuízos na rotina 
administrativa da secretaria. Este não permitiu 
que o Conselho tivesse acesso aos processos 
de concessão dos benefícios e completou que 
de forma alguma disponibilizaria documentos 
ao órgão colegiado. O secretário disse que 
permitirá o acesso apenas no dia 23 do 
próximo mês. Diante da negativa, sugerimos 
que autorizasse a disponibilização documental 
de alguns processos por amostragem e mesmo 
assim não foi permitido”, pontuou a conselheira 
Josefa Santana. 

A expectativa do Conselho Municipal de 
Saúde é encaminhar as demandas ao Ministério 
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Público para que seja feita uma intervenção 
na garantia da autonomia e independência do 
órgão colegiado, inclusive com a garantia de 
acesso aos documentos públicos.

A Prefeitura de Simão Dias, por meio da Secretaria 

de Saúde, vem a público esclarecer que mediante 

a grande demanda de serviços internos da pasta, 

a exemplo do fechamento da folha de pagamento, 

organização e realização de processos licitatórios, estará 

disponibilizando o atendimento ao Conselho de Saúde 

para o dia 23 de fevereiro, às 8h.

Nesta ocasião, a gestão municipal vai disponibilizar os 

documentos solicitados pelo órgão, assim como designa 

a participação de seis membros da Secretaria de Saúde 

no dia agendado.

O Conselho Municipal não pode querer determinar os 

dias que deseja fiscalizar e apenas o município, conforme 

o documento em anexo, informou que por questões da 

dinâmica do atendimento, relatados acima, determinou o 

dia para receber os membros da instituição.

NOTA OFICIAL DA PREFEITURA DE SIMÃO DIAS
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JUDICIÁRIO DETERMINA 
QUE GARARU PAGUE 
AOS ARTISTAS APÓS 

ADEQUAÇÃO DO GINÁSIO
O Ministério Público de Sergipe, por meio da 

Promotoria de Justiça de Gararu, se manifestou 
nos autos da Ação Civil Pública ajuizada 
(202169000723), que requer adequação do 
Ginásio de Esporte José Inácio de Resende 
Silva às normas de segurança apontadas pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de Sergipe, após 
a Prefeitura do referido Município divulgar a 
realização de diversos shows artísticos, nos dias 
27 e 28 de janeiro, em comemoração à Festa de 
Bom Jesus dos Aflitos. Os contratos firmados 
com as atrações artísticas que se apresentarão 
no evento chegam a um total de R$ 810.000,00 
(oitocentos e dez mil reais).

O MPSE requereu a não realização da festa 
mencionada, mas o Município alegou que 
a suspensão da festa acarretaria prejuízo. 

| GERAL
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Alternativamente, diante do avanço dos 
preparativos do evento já divulgado, em 
prestígio aos princípios da razoabilidade e da 
proporcionalidade, a Promotoria de Justiça 
argumentou e solicitou que o Poder Judiciário 
ordenasse, então, que os pagamentos 
referentes aos fornecedores do evento não 
sejam realizados até que a decisão liminar de 
adequação do Ginásio de Esportes a todas as 
normas de segurança seja cumprida.

Em liminar publicada nesta quarta-feira, 25, o 
Poder Judiciário manteve a realização da festa, 
mas, atendendo ao pedido do Ministério Público, 
determinou que o Município de Gararu “deposite, 
em conta específica, todos os pagamentos 
relativos aos artistas mencionados nos contratos, 

DIVULGAÇÃO
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apenas podendo repassá-los aos contratados 
após a comprovação do efetivo cumprimento 
da decisão, ou seja, adequação do Ginásio de 
Esportes José Inácio de Resende Silva a todas as 
normas de segurança, sob pena da adoção das 
medidas coercitivas e mandamentais pertinentes, 
inclusive multa à gestora municipal”.

A Promotoria de Justiça ressaltou nas 
manifestações a existência de várias demandas 
judiciais propostas pelo Ministério Público 
em que são pleiteados o cumprimento e a 
observância, pelo Município de Gararu, de 
diversos direitos e garantias fundamentais. 
“Relevante atentar para o fato de que, nessas 
demandas, os argumentos declinados para 
justificar a resistência à pretensão autoral são 
sempre os mesmos: dificuldades financeiras, 
falta de recursos orçamentários, queda na 
arrecadação de receitas, etc. (…) Para realizar 
festa: agilidade e eficiência. Para cumprir com 
os mandamentos constitucionais referentes 
a direitos e garantias fundamentais: seis, oito, 
doze anos, mediante judicialização”.

3/3| GERAL| GERAL
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O Instituto Federal de Sergipe (IFS) acaba 
de lançar três chamadas públicas para 
interessados em fazer parte de uma instituição 
de ensino de referência. Nesta quinta, 26, o 
Departamento de Gestão de Ingresso (DGI) 
publicou os editais: 01/2023/DGI/Proen, 
02/2023/DGI/Proen e 03/2023/DGI/Proen. 
Eles são destinados ao preenchimento de 
vagas ociosas nas modalidades: graduação, 
técnico subsequente (para quem já finalizou 
o ensino médio e quer fazer um técnico) e 
integrado (quando o estudante faz o ensino 
médio e o técnico ao mesmo tempo).

IFS ABRE CHAMADA 
PÚBLICA PARA 
CURSOS TÉCNICOS 
E GRADUAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Por se tratar de uma chamada pública, a 
matrícula ocorrerá juntamente ao período 
de inscrição (de 01/02 a 10/03, exceto finais 
de semana e feriados), de forma gratuita e 
presencial na Coordenadoria de Registro 
Escolar (CRE) do campus para o qual o 
candidato deseja ingressar.

No total, estão sendo oferecidas 135 vagas 
para os cursos de nível superior nos campi: 
Lagarto, Estância, Propriá, São Cristóvão e 
Glória; 194 para cursos técnicos subsequentes 
em Aracaju, São Cristóvão, Estância, Propriá, 
Itabaiana, Tobias Barreto e Glória; e 34 para 
cursos técnicos integrados das unidades de 
ensino de: Glória e São Cristóvão.

 A instituição disponbiliza 50% de suas vagas 
para ampla concorrência independentemente de 
ter estudado em escola pública, renda ou etnia; 
sendo que 5% destas são destinadas às pessoas 
com deficiência (PcD). Já as demais vagas estão 
destinadas em 25% para estudantes negros 
(pretos ou pardos) e indígenas provenientes 
de escola pública (com vagas específicas para 
rendas maiores ou menores que 1,5 salário 
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mínimo e para pessoa com deficiência); e 
25% delas para estudantes provenientes de 
escolas públicas (independentemente da 
etnia) com vagas específicas para rendas 
maiores ou menores que 1,5 salário mínimo e 
para pessoa com deficiência.

A lista com os documentos necessários 
para as matrículas da Ampla Concorrência e 
Cotas está disponível no item 06 dos editais 
das chamadas públicas. No caso dos inscritos 
como PcD, deverá ser apresentado também 
no ato da matrícula um laudo ou relatório 
médico atestando a deficiência. Além disso, 
esses candidatos passarão por uma avaliação 
médico-pericial. Já no caso dos inscritos no 
grupo de pretos e pardos, será solicitada uma 
autodeclaração étnico-racial preenchida, 
com fotografia 5x7, colorida, datada de 2023 
e com fundo branco. Os candidatos que se 
inscreveram como indígenas também deverão 
apresentar uma autodeclaração, além de 
outros documentos solicitados nos editais.

DATAS IMPORTANTES
O período de inscrição e matrícula tem 
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início na próxima quarta, 01º, e segue até 
10 de março. As inscrições são gratuitas e 
devem ser realizadas de forma presencial 
na Coordenadoria de Registro Escolar (CRE) 
do campus para o qual o candidato deseja 
ingressar. No dia da inscrição, é necessário que 
o candidato já esteja com toda a documentação 
da matrícula em mãos. As aulas para o semestre 
letivo 2023.1 terão início em 13 de março.

Em caso de dúvidas, os candidatos devem 
entrar em contato com o DGI, através do 
telefone: (79) 3711-1888 ou pelo e-mail: 
processoseletivo@ifs.edu.br

EDITAIS
CURSOS TÉCNICOS INTEGRADOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Edital clique aqu

CURSOS TÉCNICOS SUBSEQUENTES

CURSOS DE GRADUAÇÃO

Clique aqui

Clique aqui

http://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-2/10627-2023-1-edital-n-03-2023-dgi-proen-chamada-publica-cursos-tecnicos-integrados-2023-1
http://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-2/10627-2023-1-edital-n-03-2023-dgi-proen-chamada-publica-cursos-tecnicos-integrados-2023-1
http://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-3/10626-2023-1-edital-n-02-2023-dgi-proen-chamada-publica-cursos-tecnicos-subsequentes-2023-1
http://www.ifs.edu.br/editais-processo-seletivo/editais-processo-seletivo-4/10625-2023-1-edital-n-01-2023-dgi-proen-chamada-publica-cursos-de-graduacao-2023-1
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MALHADOR
Registro da reunião de alinhamento entre a 
consultora da Solução Consultoria e Treinamento, 
Milene Vaccari, com o prefeito de Malhador, 
Francisco de Assis Araújo Júnior, o Assisinho 
(PL), e sua equipe. A profissional vai participar da 
Jornada Pedagógica 2023 com os docentes da 
Rede Pública Municipal. Registrado!

Bastidores dos
Municípios
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TEATRO EM MARUIM
O premiado espetáculo Faz de Conta, com o ator 
maruinense Guil Costa, da Companhia Ponto 
de Teatro, completa 20 anos em cartaz. Em 
comemoração, o circuito vai “invadir” algumas 
cidades. A primeira apresentação será no 
Povoado Mata de São José, em Maruim, no dia 5 
de março, às 16h, no clube local. A ação integra 
o projeto ‘Tecendo Redes”, gerido pelo Instituto 
Braços. O texto do espetáculo é de Jane Lacerda 
com direção de Edjan Rocha. Sucesso!

ANDRÉ SANTANA
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FESTA EM ROSÁRIO DO CATETE
Na sexta-feira (27), este colunista 
cumprimentou a cantora Liene Show, 
durante a programação social da Festa de 
São Benedito, promovida pela Prefeitura de 
Rosário do Catete, por meio da Secretaria 
Municipal da Cultura. Presente!
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FESTA EM ROSÁRIO
Um registro do prefeito de Rosário do Catete, 
César Resende; do vice-prefeito, Magno 
Monteiro; do ex-prefeito Wagner Quintela, e 
dos demais colaboradores da gestão municipal 
na noite de sexta-feira (27), durante a Festa de 
São Benedito. Parabéns!

VISITA CARMOPOLITANA
A prefeita de Carmópolis, Esmeralda Cruz, 
e o vice-prefeito, Hyago França, estiveram 
reunidos, na última terça-feira (24), com o 
vice-governador e secretário de Estado da 
Educação, Zezinho Sobral. Na oportunidade, 

PAULO CÉSAR MOURA
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os gestores solicitaram a implantação de 
novos cursos para o Centro Estadual de 
Educação Profissional Governador Marcelo 
Déda Chagas, instalado no município. Existe 
uma perspectiva de muitas oportunidades 
de criação de postos de trabalho com as 
operações da Carmo Energy no campo 
petrolífero de Carmópolis. Registrado!
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OFERECE CONFORTO 
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Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 
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HOSPITAL E MATERNIDADE 
SANTA ISABEL INAUGURA 
REESTRUTURAÇÃO DE SUA 
RECEPÇÃO PRINCIPAL

Na manhã da última quinta-feira, 26, o Hospital 
e Maternidade Santa Isabel (HMSI) realizou a 
cerimônia de reestruturação de sua recepção 
principal, porta de entrada para milhares de 
sergipanos que usufruem dos serviços de saúde 

CADERNO   SAÚDE

Hospital passa a oferecer um ambiente 
humanizado, agradável, bonito e acolhedor 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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prestados pela instituição há 122 anos.  A 
solenidade contou com uma Missa em Ação de 
Graças presidida pelo Pe. Marcelo Conceição, 
além da presença de vereadores da Câmara 
Municipal de Aracaju (CMA), da presidente 
da Federação das Santas Casas e Hospitais 
Filantrópicos de Sergipe (Federase) Márcia 
Guimarães, do presidente do Ipesaúde Cláudio 
Mitidieri, do presidente da Sociedade Médica 
de Sergipe (Somese) Hersmoney Ramos, da 
representante da Secretaria Municipal de Aracaju 
(SMS) Tina Cabral e outros participantes.

Para a Diretora Geral do HMSI, Débora Leite, 
a reestruturação das instalações da recepção 
principal é um momento de satisfação e alegria, 
pois, agora a porta de entrada reflete todo um 
trabalho de excelência que o hospital vem 
desenvolvendo ao longo destes anos. “Essa 
inauguração é a que mais alegra o meu coração, 
pois é uma realização. Fico muito satisfeita que, 
hoje, essa porta espelha o nosso empenho em 
fornecer um atendimento digno e especial aos 
nossos pacientes. Temos uma UTI Pediátrica 
com uma mortalidade baixíssima, uma UTI 
adulto com telemedicina e muita tecnologia. 
Então, essa reestruturação reflete na necessidade 

3/7CADERNO   SAÚDE
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de enfatizar para as pessoas a qualidade do 
nosso atendimento, pois, uma boa ambiência é 
fundamental neste processo”, enfatizou Débora.

4/7CADERNO   SAÚDE

Drª Débora Leite, Diretora Geral do HMSI

A presidente da Federase, Márcia Guimarães, 
elencou que o momento é de muita felicidade e 
destaca o cuidado da nova gestão em promover 
uma experiencia fidedigna de atendimento 
filantrópico. “O Hospital e Maternidade Santa 
Isabel é uma instituição que há 122 anos 
tem contribuído com a saúde dos sergipanos. 
Vejo a preocupação da nova gestão em ter 
um ambiente humanizado, agradável, bonito 
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e acolhedor. Isso tudo reflete na missão da 
filantropia, que é cuidar das pessoas. É o que 
dra. Débora e toda sua equipe estão fazendo 
atualmente, se preocupando em melhor acolher 
os seus pacientes”, pontuou Márcia.

O presidente do Ipesaúde, Claudio Mitidieri, 
parabenizou toda a equipe do hospital pelo 
evento, rememorou sua passagem pela instituição 
e agradeceu a parceria com o convênio. “Sou 
testemunha ocular das mudanças da casa e do 
progresso alcançado. Já fui servidor daqui e vejo 
o avanço pelo qual esta instituição centenária 
tem passado. Gostaria de agradecer em nome do 
Ipesaúde e dos nossos beneficiários os serviços 
prestados pelo Hospital Santa Isabel, inclusive a 
entrega dos novos leitos, que será de muito bom 
uso pelo nosso convênio”, frisou Cláudio.

O presidente da Somese, Hersmoney Ramos, 
destacou a idoneidade do HMSI para a população 
sergipana, além da importância da força 
gestacional e operacional que faz a instituição 
evoluir nos últimos tempos. “O Santa Isabel é 
um hospital muito querido por nós. Todos os 
sergipanos conhecem o Santa Isabel, e é fato 
que houve uma transformação muito grande nos 

5/7CADERNO   SAÚDE
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últimos tempos, devido a 
força de gestão da Dra. 
Débora e de toda sua 
equipe administrativa, 
jurídica, comunicação 
e toda área de saúde 
que estão conseguindo 
transformar esta casa em 
uma das mais gostosas 
de trabalhar. Isso é muito 
importante”, endossou 
Hersmoney.

Atendendo a 44 anos como ginecologista e 
cirurgião obstetra, o médico Dr Manoel Marcos 
falou sobre a felicidade de presenciar o momento. 
“Eu acho que essa recepção característica toda 
história desse hospital, sempre inclusivo. Eu 
que milito aqui há 44 anos sei do valor que tem 
o Hospital e Maternidade Santa Isabel. Esse 
hospital é um ícone, um marco na assistência 
médica no estado de Sergipe. Eu tenho uma 
gratidão enorme, pois aqui foi onde eu conheci a 
minha vida como estudante de medicina ao lado 
de grandes médicos como o doutor Marcos Prado 
Dias, doutor Gilvan Rocha, doutor Moacir Freitas, 
entre tantos outros grandes profissionais”.

6/7CADERNO   SAÚDE

Hersmoney Ramos, 
presidente da Somese
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Representando os vereadores da CMA, Isac 
Silveira, que também é presidente da Comissão 
de Direitos Humanos, Assistência Social e 
Defesa do Consumidor da Câmara, contemplou 
a importância da reestruturação para o hospital, 
feito que mantém o zelo e a atenção para com o 
Sistema Único de Saúde (SUS). “Muito importante 
ver que o Hospital Santa Isabel passa por uma 
reestruturação, melhorias visíveis e avanços. Nós, 
na Câmara de vereadores, estamos insistindo 
que este hospital continue sendo referência no 
cuidado da mulher gravida, da criança e de todos 
nós. É sobretudo, ter a certeza que o SUS, o 
nosso grande plano de saúde, deve ser mantido e 
impulsionado com qualificações e melhorias como 
esta”, afirmou Isac.
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https://cinformonline.com.br/
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SERGIPANO REALIZA INTERNATO MÉDICO NOS EUA

Um dos momentos mais aguardados do curso 
de Medicina é o internato. É durante esse 
estágio curricular obrigatório que o aluno recebe 
treinamento, direcionamento profissional e tem 
contato real com a prática médica. Através da 
parceria com a Rede de Clínicas do Cambridge 
Health Alliance (CHA), em Boston (Massachusetts, 
EUA), a Universidade Tiradentes (Unit) proporcionou 
a nove futuros médicos a experiência internacional 
no Programa Clinical Experience Abroad: Clerkship 

1/8CADERNO   SAÚDE

NOTAS DA SEMANA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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PALESTROU NO CIOSP 

Entre os dias 25 e 28, 
aconteceu em São 
Paulo, a 40ª edição 
do CIOSP (Congresso 
Internacional de 
Odontologia de São 
Paulo). O evento, 
considerado o maior 
do setor na América 
Latina, além de 
reunir profissionais 
do mundo todo; 
traduz as inovações e 
tendências do mercado 
odontológico. Por 
lá, a Dra. Vanessa 
Sampaio, especialista 

for Medical Students. Entre os estudantes 
selecionados na primeira turma, ainda em 2022, 
esteve Douglas Norton Santos Aragão. Durante 
quatro semanas, o aluno realizou o internato e 
conheceu diversas instituições médicas no país 
norte americano, como a Harvard Medical School, 
Harvard School of Public Health, Harvard School of 
Dental Medicine e a Tufts School of Medicine.
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COVID-19: MAIS DE 285 MIL PESSOAS ESTÃO 
COM ESQUEMA VACINAL ATRASADO 

No último dia 19, Aracaju completou dois anos 
de vacinação contra a covid-19 e, apesar de 
relativo longo tempo de campanha de imunização 

em embelezamento facial, foi bastante elogiada 
ao palestrar sobre o FaceSee, método de 
planejamento facial estratégico que entrega muito 
além de medidas, mas a melhor interpretação, 
compreensão e recomendação da face para a 
realização da harmonização facial. “Já fui algumas 
vezes para o CIOSP como profissional espectadora, 
mas este ano a ansiedade já tomou conta de 
mim, pois falar para muitos colegas e pessoas que 
admiro foi bem diferente”, conta a especialista que 
foi bastante elogiado por sua desenvoltura.
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CONSELHO DE PSICOLOGIA 
LANÇA SERVIÇOS ONLINE 

O Conselho Regional de Psicologia de Sergipe 
começa 2023 com uma novidade. Com o objetivo 
de melhorar o atendimento e dar celeridade às 
solicitações das (os) profissionais da psicologia 
no Estado, o CRP19 passa a disponibilizar 
gratuitamente alguns serviços online. “O novo 

para atenuar a pandemia que já vitimou 2.615 
pessoas, somente na capital sergipana, de um 
total de quase 700 mil no país, e tendo a eficácia 
da vacina reiteradamente confirmada e provada 
através de estudos científicos, parte expressiva 
da população ainda não completou o esquema 
vacinal. Até o momento, 285.616 pessoas estão 
com doses do imunizante em atraso na cidade. 
Os dados mais recentes da Secretaria Municipal 
da Saúde (SMS) apontam que 159.984 pessoas 
com 5 anos ou mais estão atrasadas com relação 
à terceira dose, e 125.632 pessoas com 18 
anos ou mais com relação à quarta dose. Apesar 
de Aracaju contar com 593.023 pessoas que 
garantiram, pelo menos, a primeira dose, ainda 
é preciso reforçar a importância de completar 
o esquema vacinal, visto que o vírus segue em 
circulação e a pandemia ainda é uma realidade.
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TERAPIA COM 
CÃES NO HOSPITAL 
DA CRIANÇA

Você já ouviu falar 
em cinoterapia? A 
terapia com cães é 
um dos instrumentos 
utilizados no Hospital 
da Criança Dr. José 
Machado de Souza, 
equipamento da 
Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), para 
promover o bem-
estar e o estímulo das 
crianças internadas 
na unidade. O projeto 
é uma parceria com 

serviço foi um compromisso assumido por 
esta gestão. Chega com o intuito de garantir 
atendimento rápido para a categoria”, destaca 
o Conselheiro Presidente do CRP19, Adriano 
Barros. O serviço online atenderá demandas de 
usuários públicos na área pública, com serviços 
de Validação de Certidões de Regularidade de 
Inscritos e Consulta de Inscritas (os).
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ÁLBUNS DE FIGURINHAS PROPORCIONAM 
DIVERSÃO A CRIANÇAS NO GAAC

Mesmo com o desempenho da seleção brasileira 
na Copa 2022 e da consagração da Argentina 
como bicampeã mundial, o torneio continua 
alegrando a criançada em Sergipe. A tradição 
de completar álbuns de figurinhas segue em 

o Corpo de Bombeiros Militar de Sergipe que, a 
cada 15 dias, envia os cães Jolie e Zumbi, dois 
labradores caramelo e preto, respectivamente, que 
fazem a alegria de crianças e adultos na unidade. 
Acompanhados pelos cinotécnicos responsáveis, 
os cães visitam todas as alas do Hospital da 
Criança, levando alegria e afeto por onde passam.
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alta, estimulando os encontros entre amigos 
e movimentando as redes sociais. Buscando 
compartilhar essa alegria com a garotada em 
tratamento oncológico e tornar a rotina dela mais 
leve, o Grupo de Assistência à Criança com Câncer 
(GAAC | SE) presenteou meninas e meninos com 
álbuns e vem promovendo atividades que divertem 
e incentivam o aprendizado.

COBERTURA VACINAL DO PÚBLICO INFANTIL

A cobertura vacinal das crianças está baixa em 
todo território. Com o objetivo de aumentar o 
número de crianças imunizadas com as vacinas 
de rotina, a Prefeitura de Socorro, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS), reuniu, 
nesta quinta-feira, 26, cerca de 90 profissionais, 
nos períodos da manhã e tarde. O público-alvo 
da reunião foram os gerentes e enfermeiros das 
Unidades Básicas de Saúde (UBS). O tema 
da reunião foi ‘Estratégias para o aumento da 
cobertura vacinal’. A gerente de Imunização, Rani 
Kelle Correia, destaca que a reunião foi pensada 
como uma forma de reunir sugestões e elaborar 
estratégias para aumentar o número de crianças 
imunizadas. “Estamos enfrentando um momento 
difícil. Muitas fake news convencem os pais ou 
responsáveis a não vacinar os filhos. Por este 
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BRASIL REGISTRA MAIS DE 17 
MIL NOVOS CASOS DE HANSENÍASE

Dados preliminares do Ministério da Saúde 
apontam que, em 2022, mais de 17 mil novos 
casos de hanseníase foram diagnosticados 
no Brasil. Em 2021, o número de registros 
alcançou 18 mil casos, com 11,2% dos pacientes 
considerados como grau 2 de incapacidade física 
— quando são identificadas lesões consideradas 
graves nos olhos, mãos e pés. O Ministério da 
Saúde reforça que a doença tem cura.
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motivo, reunimos os profissionais da ponta para 
ampliar o acesso e reforçar a importância da 
vacinação”, disse a gerente de Imunização.
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CÁLCULO RENAL: CAUSAS, 
SINTOMAS E TRATAMENTO

Dor lombar intensa com irradiação para o 
hipogastro (dor que caminha para a bexiga), 
náuseas e vômitos, podendo também manifestar-
se com sangramento na urina, infecção urinária de 
repetição ou até mesmo com interrupção abrupta 
da urina. Esses são sintomas clássicos do cálculo 
renal ou pedra nos rins, massas sólidas que se 
formam nos rins, derivadas, basicamente, da 
supersaturação de determinados índices urinários. 

Os cálculos podem ser assintomáticos e a sua presença pode 
passar despercebida, mas também podem provocar muita dor 
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Elas surgem do desbalanço entre fatores que 
estimulam e inibem a formação dos cálculos.

O médico 
nefrologista Dr 
Pedro Bibiano 
Pereira Júnior, que 
atua na Clínica 
Horto, Climedi, 
Diaverum e Hospital 
do Rim, explica que 
o quadro clínico é 
variável, vai desde 
a assintomatologia 
até os sintomas 
mais clássicos. 
“O fator genético 
é de extrema 
importância, 
mas o diabetes, 
a obesidade, 
a síndrome 
metabólica são condições que, por si só, são 
protagonistas nessa alta demanda. Quanto ao 
mecanismo de formação, o desbalanço entre 
fatores inibidores e causadores da cristalização 
servem como gatilho inicial do processo”, explica.

Dr Pedro Bibiano Pereira 
Júnior, nefrologista
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O diagnóstico definitivo é feito com exames 
de imagem, a tomografia computadorizada, mas 
o ultrassom de vias urinárias auxilia bastante, 
informa o médico. Não existe medicação para 
tratar diretamente o cálculo, e sim medicações 
para tentar dificultar o reaparecimento das 
pedras e medicações que vão dissolver o 
cálculo. Dr Pedro Bibiano lembra que os 
cálculos de ácido úrico, que correspondem 
cerca de 10% dos cálculos renais encontrados 
na literatura, são os únicos que, com a terapia, 
apresentam chances de dissolver.

PREVENÇÃO

Cálculo renal não tem cura, mas tem tratamento. 
Ele é recorrente, se a pessoa negligenciar, 
certamente aparecerá um outro. Aumentar a 
ingestão de água é o ponto mais importante e a 
medida universal no controle da doença. Falar 
de prevenção é o ponto chave, observa Dr Pedro 
Bibiano. “A literatura fala na produção de 2 litros de 
urina, mas ninguém vai ser cartesiano o suficiente 
para medir a urina, diariamente. Logo, ingira mais 
de 2 litros de água por dia. O tratamento vai 
depender do tipo de cálculo identificado no 
exame do próprio cálculo ou de uma avaliação 
minuciosa da urina”, comenta.
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A maioria dos cálculos são compostos 
por cálcio (cerca de 80%). Caso seja esse 
o tipo, é importante reduzir o consumo de 
sal, principalmente, o consumo de alimentos 
ultraprocessados, embutidos e enlatados 
também é fundamental. Tais alimentos 
concentram uma quantidade relevante e nociva 
de sódio. Reduzir a proteína animal (carnes) 
também é importante. “Eu recomendo apenas 
evitar o excesso do consumo, até porque reduzir 
a carne por completo pode te induzir a alimentos 
prejudicais, inclusive, aqueles que facilitam o 
surgimento do próprio cálculo. Outra orientação 
importante é o consumo de frutas que contém 
citrato como laranja, limão, lima, a própria água 
de coco. O aumento do consumo de legumes e 
verduras também ajuda bastante”. 

O médico lembra que combater o cálculo renal 
é ter disciplina. Não é fácil. É preciso mudar 
hábitos de vida, comer comida de verdade, 
perder o excesso de peso e aumentar a ingestão 
de água. É também entender que a prevenção 
sempre será o melhor tratamento. “Vivemos um 
aumento expressivo da incidência de cálculo 
renal. Isso não reflete apenas a genética. Ser 
diabético, obeso, ter síndrome metabólica, 
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comer industrializados, embutidos e enlatados, 
certamente, também são responsáveis. Dispor de 
exames mais precisos também contribuem para 
o aumento dos diagnósticos”, finaliza.
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Aumentar a ingestão de água é o ponto mais importante 
e a medida universal no controle da doença
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INSÔNIA: O DOR NOTURNA
Grande parte dos brasileiros tem dificuldade 

para dormir e este problema se acentuou com a 
pandemia de covid-19. Uma pesquisa publicada 
na Sleep Epidemiology e realizada por cientistas da 
USP e Unifesp pouco antes do início da pandemia 
mostrou que 65,5% da população já relatavam 
problemas relacionados ao sono. E outro estudo 
realizado durante a pandemia (novembro de 2020 
a abril de 2021), pela Associação Brasileira do 

1/6CADERNO   SAÚDE
1/3

AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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Sono, constatou que este número havia saltado 
para 72,7% da população. A insônia também pode 
ter característica genética, conhecida como insônia 
primária, ou pode acontecer sem nenhuma causa 
associada, chamada de insônia psicofisiológica. 
Nesse caso, ocorre um estresse canalizado para 
a hora do sono, em que a pessoa qualifica o sono 
como um momento difícil do seu dia e passa a se 
preocupar com a hora de dormir, achando que não 
vai conseguir adormecer.

 Muitas pessoas que lutam contra a insônia, 
mais cedo ou mais tarde, recorrem a algum tipo de 
remédio para dormir. No entanto, um estudo com 
mais de 34.000 adultos sugere que, ao invés de 
medicamentos, exercícios são a melhor saída.

 “Observamos que as pessoas que estão em 
melhores condições físicas têm um risco menor de 
tomar pílulas para dormir”, disse Linda Ernstsen, 
professora na Universidade Norueguesa de 
Ciência e Tecnologia. Os resultados do estudo 
foram publicados na Mayo Clinic Proceedings. O 
levantamento revisou os dados dos participantes 
da Pesquisa de Saúde Trøndelag da Noruega 
(HUNT), que desde 1984 já analisou 240 mil 
pessoas, com quatro rodadas de estudos realizados 
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até o momento. “Quase 5.800 dos participantes 
receberam sua primeira medicação para dormir 
durante o período do estudo”, contou Linda.

 Isso significa que aproximadamente 17% dos 
problemas de sono dessas pessoas eram sérios o 
suficiente para justificar uma receita médica. Mas os 
participantes que estavam em melhores condições 
físicas usaram menos desses medicamentos 
prescritos. Notou-se, também, que o efeito benéfico 
do exercício é mais forte para os homens do que 
para as mulheres. Os resultados mostram que os 
homens mais aptos tiveram um risco 15% menor de 
necessidade desses fármacos para insônia. “Nossas 
descobertas apoiam a ideia de que melhorar ou 
manter o condicionamento físico pode ser uma 
alternativa eficaz para prevenir problemas de sono”, 
afirmou Linda. Por ser um trabalho extenso, os 
pesquisadores concluíram que essas descobertas 
devem influenciar os conselhos de sono que os 
médicos devem dar a seus pacientes.

Em caso de dúvidas consulte seu farmacêutico.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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N osso Destaque 
da semana é o 
Coordenador Geral 

Administrativo do Hospital 
São José, Fulvio Leite 
da Silva Teixeira. Pós 
graduado em Auditoria, 
Enfermagem do Trabalho 
e Urgência e Emergência, Fulvio tem vasta 
experiência na área da saúde, tendo passagens 
pelo Hospital Cirurgia, Unimed, professor de 
Enfermagem no Senac e Clinese. Atualmente 
também exerce a função de enfermeiro do Huse. 
“A três anos estou atuando com coordenador geral 
e sigo minha trajetória aprendendo com cada 
funcionário. Posso dizer que cada vez mais tenho 
gosto pela palavra.  Prazer em utilizar palavras, 
pois, em muitos momentos a minha função é 
colocar em narrativas possíveis o que às vezes 
parece escapar de qualquer compreensão verbal e 
humana”, disse. Para Fulvio, trabalhar na saúde, 
principalmente na filantropia, é gratificante. “A 
prestação de serviço ao SUS é algo viável que 
serve ao público de forma eficiente e produtiva. A 
população tem seu acesso garantido aos serviços”, 
observa. Ele lembra que um dos fatos mais 
marcantes na sua trajetória foi a inauguração da 
UTI Irmã , com capacidade para 18 pacientes no 
período da covid-19.

FULVIO LEITE
COORDENADOR GERAL  

CADERNO   SAÚDE
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MÉDICOS DO HUSE SALVAM 
VIDA DURANTE CIRURGIA DE 
ALTA COMPLEXIDADE

O trabalho em conjunto de dois médicos 
especialistas, na sala de cirurgia do maior 
hospital público de Sergipe, resultou no 
salvamento da vida de um paciente em estado 

CADERNO   SAÚDE

Huse é referência em cirurgias de alta complexidade em Sergipe

FOTOS DIVULGAÇÃO
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grave. Trata-se do caso de B.H.S.O., jovem de 
25 anos, que foi submetido a uma toracotomia 
exploradora, também conhecida como cirurgia 
de tórax, no Hospital de Urgências de Sergipe 
Governador João Alves Filho (Huse).

O fato chamou a atenção por conta do 
aumento do efetivo profissional na unidade 
promovido pela Secretaria de Estado da Saúde, 
que, no caso em questão, foi imprescindível 
para resguardar a vida do paciente. Os dois 
profissionais que atuaram na cirurgia, realizada 
no último sábado, 21, são especialistas 
em toracotomia exploradora e, segundo 
a referência técnica da torácica do Huse, 
Fernando Coelho, se tivesse apenas um 
profissional provavelmente essa cirurgia de alta 
complexidade não seria bem-sucedida.

“Ter dois cirurgiões da mesma especialidade no 
momento foi extremamente importante. Se tivesse 
somente um cirurgião torácico auxiliado por um 
cirurgião geral ou um cirurgião torácico auxiliado 
por uma instrumentadora ou um outro médico 
qualquer, muito provavelmente esse paciente 
não teria resistido e teria falecido no momento 
da cirurgia. Então foi de vital importância ter dois 
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cirurgiões torácicos disponíveis no plantão para 
participar de um procedimento como esse”, avalia 
Fernando Coelho.

O superintende do hospital, Waltenis Júnior, 
destaca que isso é fruto dos investimentos que o 
Governo do Estado, por meio da Secretaria de Estado 
da Saúde, tem efetivado no Huse. Segundo ele, o 
fortalecimento dos serviços e a implantação de novas 
tecnologias na unidade ajuda as equipes assistenciais 
a desenvolver um trabalho de qualidade.

A implantação de novas tecnologias na unidade ajuda as 
equipes assistenciais a desenvolver um trabalho de qualidade
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Em dias de temperatura mais elevada, aumenta 
também a necessidade da ingestão hídrica, 
principalmente pela perda de líquido e eletrólitos 
através do suor. A recomendação de consumir 2 

Saiba como evitar a desidratação 
nos dias mais quentes do ano

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

CONSUMO DE ÁGUA 
ADEQUADO PARA O VERÃO 
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litros de água é apenas uma média estimada para 
a maioria dos adultos. Entretanto, assim como a 
necessidade energética, a quantidade de água que 
um indivíduo precisa ao longo do dia também varia 
de acordo com alguns fatores, como:

Peso - Existe um cálculo simples para saber 
a quantidade de água que uma pessoa precisa 
ingerir ao longo do dia. É só multiplicar o peso 
em Kg por 35. Exemplo: 50 (Kg) x 35 = 1750 ml 
ou 1,75 L. Sendo assim, quanto maior for seu 
peso, maior a sua necessidade. Enquanto um 
adulto saudável, cujo peso é 50 kg necessitará 
de 1,75 litros, outro adulto nas mesmas 
condições pesando 90 kg, necessitará de 3,15 
litros de água por dia.

Clima - Quanto menor a umidade relativa do ar, 
maior a sudorese, portanto maior a necessidade de 
ingerir água em climas mais secos e quentes. 

Nível de atividade física - Praticantes de 
corrida, atividades aeróbicas intensas e artes 
marciais tendem a perder uma grande quantidade 
de líquido através do suor, portanto necessitam 
de uma ingestão hídrica maior em comparação 
uma pessoa que pratica caminhada ou exercícios 
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mais leves. Atletas de alta performance bebem em 
média 5 litros de água ao longo do dia.

Estado de saúde - Em casos de febre, vômitos 
e diarreias frequentes, há uma perda maior de 
fluidos e de água, então para repor esse déficit, é 
recomendado uma ingestão maior de água. 

Existem ainda algumas técnicas que ajudam a 
manter a hidratação constante mesmo para quem 
dificuldade de beber água. Entre elas estão: 

uAtivar um lembrete a cada 2 horas no celular ou 
despertador;

uAndar com a sua própria garrafa com água fresca sempre 
que sair de casa;
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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uConsumir frutas ricas em água, como melancia, melão, 
uva, abacaxi, morango, laranja, etc.

uInserir água de coco e suco natural de frutas nos hábitos 
alimentares (sempre como complemento, nunca em 
substituição à água pura);

uPreparar picolé, geladinho ou sorvete (apenas com água e 
frutas);

uAdicionar pedaços de frutas cítricas ou folhas aromáticas 
para deixar a água mais atrativa, como por exemplo, limão, 
laranja, abacaxi, hortelã, cidreira, etc.

Se ainda assim houver dúvida se está bebendo a 
quantidade de água suficiente, observe alguns sinais 
comuns em caso de desidratação:

• Sede;
• Boca seca;
• Pele e lábios ressecados ou rachados;
• Câimbra;
• Cansaço;
• Mau-humor;
• Dor de cabeça;
• Constipação;
• Urina escura.

Além de todos esses sinais e sintomas, a ingestão 
inadequada de água pode causar também mau hálito e 
aumento da suscetibilidade a gripes e resfriados. Portanto, 
mantenha-se hidratado! 



PRESSÃO FAMILIAR
Versão XS é a mais procurada do hatch 
compacto Yaris, que luta para alcançar o 
protagonismo da linha de médios da Toyota
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Com o fim da oferta do Etios para o mercado brasileiro, o Yaris 
assumiu o posto de “carro de entrada” da marca japonesa 
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 Com o lançamento da linha 2023 do Yaris, há 
exatamente um ano, a gama de compactos da 
Toyota ganhou uma nova motivação: atingir o 
mesmo destaque dos médios da marca, que estão 
entre os líderes de seus respectivos segmentos. 
Atualmente, os “puxadores de vendas” das 
concessionárias Toyota são a Hilux, que liderou 
o segmento de picapes médias com 48.565 
emplacamentos em 2022, o Corolla, mais vendido 
entre os sedãs médios com 42.852 unidades 
anuais, e o Corolla Cross, que com os 42.460 
exemplares comercializados perdeu apenas para 
o Jeep Compass na briga dos utilitários esportivos 
médios Desde março de 2021, o fim da oferta do 
Etios para o mercado brasileiro colocou o Yaris no 
posto de “carro de entrada” da marca japonesa. 

Com o lançamento da linha 2023, o hatch da 
Toyota ganhou algum embalo – saiu das 21.130 
unidades de 2021 para 26.574 em 2022. Embora 
tenha avançado do posto de vigésimo sétimo 
carro mais vendido do Brasil em 2021 para a 
vigésima quinta posição em 2022, o Yaris ainda 
está distante da briga pela liderança dos hatches 
compactos, que em 2022 ficou com o Hyundai 
HB20, com 96.199 unidades, seguido pelo 
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Chevrolet Onix, com 85.261. O hatch da Toyota foi 
superado também pelo Volkswagen Gol, pelo Fiat 
Argo e pelo Peugeot 208. 

Para alcançar uma performance de vendas 
equiparável à da Hilux e dos dois Corolla, a 
Toyota promoveu uma discreta reestilização 
frontal na linha 2023 do Yaris, além de 
agregar equipamentos. A dianteira ficou mais 
contemporânea com a entrada de ar trapezoidal, 
grade com acabamento do tipo colmeia e 
para-choques redesenhados. Todas as versões 
passaram a contam com DRL (luzes de circulação 
diurna) em leds – os faróis totalmente em leds 
vêm apenas na configuração XLS, assim como 
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os auxiliares de neblina. Não houve alterações 
na traseira – a capacidade do porta-malas do 
hatch continua sendo de 310 litros. Todas as 
variantes do Yaris são movidas pelo mesmo 
motor 1.5L Flex Dual VVT-i, atualizado para se 
adequar ao Proconve L7. Trabalha acoplado 
a uma transmissão CVT com simulação de 7 
marchas – as versões XS e XLS vem com “paddles 
shifts” no volante. Não há opção com câmbio 
manual. A potência e o torque seguem com 110 
cavalos a 5.600 rotações por minuto e 14,9 kgfm a 
4 mil giros, quando abastecido com etanol, e 105 
cavalos e 14,3 kgfm a gasolina, nos mesmos giros. 
Há dois modos de condução: o “Sport” e o “Eco”.

Desde seu lançamento no mercado nacional, 
em junho de 2018, o hatch produzido na cidade 
paulista de Sorocaba teve a proposta de brigar 
com os compactos mais completos. Trazia 
equipamentos como controles de tração e de 
estabilidade, assistente de subida em rampa, 
freios ABS com distribuição eletrônica de 
frenagem (EBD) e assistente de frenagem (BAS) 
e Isofix com ancoragem Top Tether de cadeiras 
infantis. Desde o início de 2022, a linha passou a 
sair de fábrica com sete airbags e avisos sonoros 
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de cinto de segurança para os passageiros 
traseiros. Todas as versões vêm com carenagem 
dos espelhos externos elétricos na cor do carro 
e pisca integrado, maçanetas externas e para-
choques na cor da carroceria, descansa-braços 
dianteiro, chave com comandos integrados, 
computador de bordo com 12 funções, direção 
eletroassistida progressiva e assistência ao 
arranque em subida.

 Partindo do que já é oferecido na versão 
básica, a XS acrescenta faróis halógenos 
projetores com máscara negra e linha guia em 
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leds com função “siga-me”, luzes de condução 
diurna em leds separadas dos faróis e lanterna 
também em leds, acabamento externo preto 
na terceira coluna, aerofólio traseiro, rodas de 
liga leve com acabamento na cor prata, bancos 
parcialmente em couro artificial, ar-condicionado 
automático, computador de bordo de TFT, 
manoplas para troca de marchas no volante, 
controle de velocidade de cruzeiro, descansa-
braço traseiro com porta-copos, Smart Entry 
e chave presencial com botão de partida. Nas 
versões XS e XLS, foram incorporados dois 
sistemas de segurança ativa: o de Pré-Colisão, 
que emite um alerta sonoro e visual ao motorista, 
fornecendo uma carga extra no sistema de 
frenagem para auxiliar na redução da velocidade 
do veículo em caso de impacto iminente, e o 
de Alerta de Evasão de Faixa – emite um alerta 
sonoro quando o carro sai da faixa de rolagem 
sem ativação das setas. 

Além do Prata Lua Nova do XS avaliado, a gama 
de cores do Yaris inclui o Branco Polar, o Vermelho 
Granada, o Cinza Granito, o Preto Infinito, o Azul 
Titan e o Branco Lunar. Na cor do veículo testado, 
segundo o site da Toyota, o Yaris XS parte de R$ 
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105.750 com frete 
incluso, preço 
base para Brasília 
– o valor pode 
variar de acordo 
com a tributação 
de cada Estado. 
Dentro da 
estratégia 
comercial da 
Toyota, a linha 
Yaris teve menos 
reajustes de 
preços no último 
ano do que os 
concorrentes diretos – o que colaborou para o 
aumento da competitividade. A garantia é de 
cinco anos ou 150 mil quilômetros.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Para mais ou para menos

Dentro do Yaris XS, os tons acinzentados 
predominam nos revestimentos. Motorista e 
passageiros conseguem se acomodar bem – 
no lugar do meio do banco traseiro, o final do 
console e o ressalto no assento incomodam 
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um pouco. Costuras simuladas no painel dão a 
impressão de existir couro no revestimento, que 
é de plástico. Na central multimídia, a tela de 7 
polegadas é sensível ao toque e compatível com 
Android Auto e Apple CarPlay. Não há navegação 
nativa – é necessário parear o celular para usar. Os 
passageiros do banco traseiro contam com duas 
entradas USB para carregamento de celulares. 
O ar-condicionado é automático digital de uma 
zona e não tem saídas para trás.

O computador de bordo tem visor multifunção 
em tela de 4,2 polegadas em TFT de alta resolução 
com funções como intensidade de brilho da 
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tela, hodômetro total e parcial, consumo médio 
e instantâneo, autonomia, velocidade média, 
relógio, temperatura externa, posição de marcha, 
nível de combustível, velocímetro digital, Eco 
Wallet (calcula o consumo conforme o estilo do 
motorista) e ranking de eficiência com histórico de 
consumo. Os sete airbags de série – dois dianteiros, 
dois laterais, dois de cortina e um de joelhos para 
o motorista – são um destaque no segmento, mas 
há pontos a evoluir em um hatch compacto que 
custa mais de R$ 100 mil. O volante está revestido 
com material rugoso e tem boa pegada, porém, 
a coluna de direção tem apenas regulagem em 
altura, não de profundidade. Embora tenha uma 
câmera de ré com boa definição de imagem no 
multimídia, o modelo não traz sensor sonoro de 
estacionamento nem na frente nem atrás. Sensores 
de luz e chuva também são ausentes. Um alerta de 
ponto cego seria bem-vindo, assim como um freio 
de estacionamento acionável por botão, em lugar 
da anacrônica alavanca.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Jeito racional

O conjunto formado pelo motor 1.5 de quatro 
cilindros aspirado e o câmbio continuamente variável 
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(CVT) de 7 marchas simuladas do Yaris XS entrega 
um comportamento dinâmico condizente com 
a proposta de hatch urbano – boa dirigibilidade, 
mas sem pretensões à esportividade. Os 14,9 kgfm 
de torque e os 110 cavalos de potência, quando 
há etanol no tanque, deslocam os 1.125 quilos do 
hatch compacto sem aparentar esforço, mas sem 
a exuberância explicitada por alguns concorrentes. 
As retomadas de velocidade são suaves e graduais. 
Trocar sequencialmente as marchas nas borboletas 
atrás do volante reforça a performance. Os modos 
de condução “Eco” e “Sport” influem nas respostas, 
que variam da racionalidade energética no primeiro 
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às reações mais entusiáticas no segundo. Tão 
logo o motorista pressiona mais intensamente 
o pedal da direita e os giros começam a subir, o 
som do “powertrain” domina o habitáculo – algo 
comum nos veículos com CVT.

A suspensão é desenvolvida dentro da proposta 
de ser um hatch urbano e familiar – absorvem 
bem as irregularidades do piso e priorizam o 
conforto. A carroceria inclina um pouco em curvas, 
no entanto, nada que abale a confiança. A boa 
altura em relação ao solo (15 centímetros) ajuda 
a atravessar lombadas e valetas. O Toyota Safety 
Sense de série, composto por uma câmera no para-
brisa e um radar frontal, viabiliza sistemas pouco 
invasivos de auxílio ao motorista, como o alerta 
de pré-colisão – que sinaliza o perigo de impacto 
frontal sem atuar nos freios – e os avisos visuais 
e sonoros de mudança não sinalizada de faixas, 
sem interferência no volante. Controles eletrônicos 
de estabilidade e tração e assistente de partida 
em rampas são efetivos e funcionais. Segundo o 
Inmetro, com etanol no tanque, o Yaris faz 8,7 km/l 
na cidade e 9,8 km/l na estrada. Já os números 
com gasolina são de 12,2 km/l na cidade e de 13,9 
km/l na estrada. Nota B na categoria e no geral.
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Motor: quatro cilindros, aspirado, comando 
variável de válvulas, 1.496 cm³ de cilindrada, 
flex. Potência: 110 cavalos (etanol)/105 cavalos 
(gasolina) a 5.600 rpm Torque: 14,9 kgfm 
(etanol) e 14,3 kgfm (gasolina) a 4 mil rpm 
Transmissão: câmbio CVT com sete marchas 
virtuais. Tração dianteira.  Direção: tipo pinhão 
e cremalheira com assistência elétrica Freios: 
disco ventilado na dianteira, sólido na traseira, 
com ABS, controles de tração e estabilidade 
Suspensão: dianteira do tipo MacPherson com 
barra estabilizadora, traseira eixo de torção e 
barra estabilizadora Altura em relação ao solo: 
15 centímetros Rodas/pneus: 5,5x15” em liga 
leve/185/60R15 Peso: 1.125 kg Dimensões: 4,13 
metros de comprimento, 1,73 metro de largura, 
1,49 metro de altura, 2,55 metros de distância de 
entre-eixos Porta-malas: 310 litros Tanque: 45 
litros Preço: na cor do modelo testado – Prata 
Lua Nova –, parte de R$ 105.750 com frete incluso, 
preço base Brasília – o valor pode variar de acordo 
com a tributação de cada Estado

FICHA TÉCNICA
TOYOTA YARIS XS
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CONTINUAMENTE VARIÁVEL
Com mais de 385 mil unidades comercializadas 
no Brasil desde seu lançamento, em 2017, o Argo 

Por Daniel Dias | AutoMotrix
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PARA FAZER BONITO 
A Nissan confirmou que a nova geração do 
sedã médio Sentra desembarcará no mercado 
brasileiro no final de março. Trazida do México, a 
quinta geração do Sentra forçou a Nissan a fazer 
um investimento de US$ 244 milhões (quase 

está trazendo uma novidade neste início de ano: 
a opção de câmbio tipo CVT. Desenvolvido no 
Polo Automotivo Betim (MG), o Argo, vendido 
também em outros dez países da América Latina, 
incorpora agora a combinação da transmissão 
continuamente variável de 7 marchas simuladas 
com o motor 1.3 Firefly de 107 cavalos de 
potência, passando a ser a versão topo de 
linha da família. O CVT no hatch compacto da 
Fiat oferece três possibilidades de condução: 
automática, manual e sport. Na última, a central 
eletrônica promove uma série de ajustes para 
tornar o veículo mais responsivo. A resposta do 
motor fica mais ágil ao toque no acelerador, 
com relação de marchas mais alongada. A gama 
completa do Argo é composta pela Entry 1.0, a R$ 
78.590, pela Drive 1.0, a R$ 81.990, pela Trekking 
1.3, a R$ 89.990, pela Drive 1.3, a R$ 90.990, e pela 
nova Trekking 1.3 com CVT, a R$ 96.990. 



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023 -  137  

3/11

R$ 1,3 bilhão) na segunda fase da fábrica de 
Aguascalientes, dos quais 74% destinados ao 
desenvolvimento do novo motor. O tal propulsor 
é um 2.0 de 145 cavalos de potência e 20 kgfm 
de torque, associado ao câmbio tipo CVT com 
tecnologia D-Step, desenvolvida pela marca 
japonesa para oferecer mudanças de marchas 
mais suaves e condução mais esportiva. As 
versões Sense, Advance e SR poderão ter 
como opcional uma transmissão manual de 
6 marchas, ficando a Exclusive com apenas a 
CVT. A Nissan adianta ainda que o novo Sentra 
poderá ter uma versão com a tecnologia híbrida 
leve e-Power, em um conjunto com propulsor 
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CONEXÃO COM A DEMANDA 
O Caoa Chery Tiggo 8 Pro híbrido plug-in, 
importado da China, acrescenta o espelhamento 
Apple CarPlay wireless. Assim, é o primeiro 
modelo da marca sino-brasileira a receber o 
sistema sem fio. O SUV já contava com conexão 
Android Auto e Apple CarPlay por cabo. A 
atualização também está disponível de forma 
gratuita para os proprietários que já têm o 

1.2 turbo e um módulo elétrico que lhe renderia 
um total de 130 cavalos de potência, mantendo 
todas as características visuais da quinta 
geração do modelo. 
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LIDERANÇA CHIQUE 
Pelo quarto ano seguido, a BMW foi a líder no 
segmento premium no Brasil. No total, foram 
vendidas 13.761 unidades, representando 44,1% 
do segmento no país. O Série 3 foi o veículo mais 
emplacado em 2022, com 5.673 exemplares, 52% do 

Tiggo 8 Pro plug-in híbrido, podendo ser feita 
em qualquer concessionária da marca no país, 
mediante agendamento. O tempo estimado para 
o serviço é de 30 minutos. O modelo conta ainda 
com o pacote Max Drive, o avançado sistema 
de condução desenvolvido pela Caoa Chery no 
Brasil, representando um papel fundamental não 
só na prevenção de acidentes como também no 
aumento do conforto, da praticidade e do prazer 
de dirigir. O Tiggo 8 encerrou 2022 como líder de 
vendas na categoria híbridos plug-in no Brasil, 
com 1.940 veículos comercializados.
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O ÚLTIMO DOS R.S.
O Mégane R.S. Ultime representa a última série 
do esportivo e a derradeira a ostentar o logotipo 
“Renault Sport”, antes do início de uma história 
que começará a ser escrita pela Alpine, a marca de 
veículos esportivos do grupo francês e integrante 
do circo da Fórmula-1 com uma equipe. A série 
limitada tem como base o Mégane R.S. Trophy 
e conta com motor 1.8 turbo de quatro cilindros 
que entrega 300 cavalos de potência e 42,5 kgfm 

segmento de sedãs premium no mercado brasileiro. 
Ou seja, a cada dez modelos do segmento vendidos 
no Brasil, cinco foram do Série 3, o carro de maior 
sucesso da história da marca bávara. A versão 320i, 
renovada no ano passado, liderou na família, com 
4.862 unidades. Primeiro colocado pelo sexto 
ano seguido nos SUVs premium, o X1 emplacou 
3.389 unidades em 2022, equivalente a 37,1% de 
participação na categoria. Ambos os modelos são 
produzidos na fábrica de Araquari, Santa Catarina. 
Os modelos 100% elétricos da BMW também se 
destacaram, com 525 emplacamentos no Brasil 
em 2022, um crescimento de mais de 300% em 
relação ao ano anterior, com relevância para 
lançamentos como o iX, o iX3 e o i4.
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PODER HÍBRIDO 
Exatamente 70 anos depois da estreia do 
Corvette, um dos modelos mais icônicos 

de torque, associado à transmissão automática 
de dupla embreagem. Com esses números, 
o esportivo é capaz de acelerar de zero a 100 
km/h em apenas 5,7 segundos. É equipado com 
pneus semi-slicks Bridgestone Potenza S007, 
desenvolvidos especialmente para o modelo, com 
rodas de 19 polegadas Fuji Light e freios Brembo 
com pinças vermelhas. A suspensão dianteira com 
pivôs independentes, o chassi Cup rebaixado, os 
batentes hidráulicos de compressão e o sistema 
4Control de tração integral conferem ao carro um 
comportamento muito esportivo, pronto para 
encarar as pistas. A Renault ainda não se manifestou 
sobre uma possível importação para o Brasil.
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da Chevrolet volta a surpreender com a 
apresentação nos Estados Unidos de sua 
primeira versão eletrificada, equipada com tração 
integral eAWD. Batizado de e-Ray, o veículo é o 
único em sua categoria a trazer dois sistemas 
de propulsão separados formados por um 6.2 
V8 aspirado de 502 cavalos de potência e um 
elétrico de 162 cavalos. Combinados, produzem 
664 cavalos de potência, suficientes para levar o 
superesportivo eletrificado de zero a 100 km/h 
em 2,5 segundos. Para efeito de comparação, 
um carro da Fórmula-1 faz isso em 1,5 segundo. 
O sistema de tração eAWD é inteligente e fica 
monitorando constantemente as condições 
da estrada, adaptando-se para atender às 
necessidades do motorista. Não há necessidade 
de plugar o veículo em uma tomada para 
recarregar as baterias, pois elas aproveitam a 
energia gerada em desacelerações e frenagens. 
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PARA ACABAR COM OS 
“CARONAS” INDESEJÁVEIS 
A Escola de Biociências da Universidade de Aston, 
no Reino Unido, comprovou em um estudo feito 
em 2022 que o interior de um veículo particular 
pode conter mais bactérias em comparação a um 
vaso sanitário. Segundo a pesquisa, os lugares 
mais sujos em um carro são o porta-malas, o 
banco do motorista, a alavanca de câmbio, o 
assento traseiro e o painel. O volante, devido 
ao uso de álcool incentivado pela presença 
da Covid-19, foi considerado uma das áreas 
mais limpas. Como consequência do estudo, a 

As baterias ficam localizadas entre os bancos 
do motorista e do carona. O Corvette e-Ray 
começa a ser vendido nos Estados Unidos ainda 
este ano nas configurações cupê e conversível. 
Tradicionalmente, um Corvette é o pace car das 
500 Milhas de Indianápolis. O modelo roda como 
carro de segurança apenas durante a prova 
no famoso circuito oval de quatro quilômetros 
de extensão e é recolhido ao museu do 
Indianapolis Superspeedway logo após a corrida. 
Todos os Corvette pace car ficam expostos 
permanentemente no museu. 
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universidade britânica dá seis dicas para manter 
os veículos higienizados:

1 - Foco nas partes de contato direto - Volante, 
maçanetas, cintos de segurança e puxadores 
internos de portas são as partes nas quais as 
mãos mais entram em contato. A higienização 
deve ser feita com produtos automotivos 
específicos.

2 - Somente de microfibra - Usar apenas panos de 
microfibras e não utilizar flanelas para não causar 
arranhões nem soltar pequenos fios no interior do 
veículo. A microfibra tem milhões de minúsculas 
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fibras que agem como uma esponja, podendo 
absorver até oito vezes o seu próprio peso em água.

3 - Álcool isopropílico para limpar os eletrônicos 
- Por não ter muita água em sua composição, o 
álcool isopropílico é perfeito para a higienização 
de itens eletrônicos, painéis e telas centrais de 
multimídia.

4 - Tapetes - Eles devem receber a mesma 
atenção durante a higienização, pois costumam 
acumular restos de comida, poeira e sujeira de 
todos os tipos.

5 - Bancos - Sempre higienizar os bancos com 
pano úmido e produto específico para limpeza de 
estofado.

6 - Higienização profissional - Os procedimentos 
citados anteriormente ajudam a manter o 
carro limpo e higienizado no dia a dia, mas é 
imprescindível fazer de tempos em tempos um 
procedimento com profissionais do assunto. 
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Após muitas expectativas, fizemos a entrega 
da terceira edição do ‘Prêmio Olho Vivo’ com os 
‘Melhores de 2022’.

A noite de gala reuniu personalidades, políticos, 
comunicadores, artistas, educadores, profissionais 
do universo jurídico, do turismo e do terceiro setor 
no Salão de Festas, Ana Rabelo, eleito o melhor 
espaço para a realização de eventos de Sergipe. 

O luxo começa pelo atendimento de primeira 
da anfitriã e toda equipe. Climatizado e com 
decoração de muito bom gosto. A estrutura do 
Ana Rabelo Eventos impressionou os premiados e 
homenageados.

1/5

OLHO VIVO

OSCAR SERGIPANO

EDITORIAL
1/3
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O prêmio bateu recorde de indicações 
do público e ultrapassou a marca de 50 mil. 
Os mais votados em cada categoria foram 
avaliados pela comissão organizada que definiu 
os grandes vencedores. 

O verdadeiro ‘Oscar Sergipano’ começou 
com uma apresentação emocionante do 
saxofonista Fabrício Saleb e em seguida um 
pocket-show do Petrel que marcou presença 
mais uma vez no evento e ganhou o prêmio de 
‘Melhor compositor autoral’.

A apresentação dos melhores do ano foi feita 
pelo idealizador do projeto, Fredson Navarro e da 
jornalista Marcele Machado.  A sintonia da dupla 
no palco é sempre uma atração à parte com 
muita leveza, descontração e irreverência.

Foram premiados profissionais de diversas 
áreas que se destacaram em 2022 entre 
comunicadores, políticos, empresários, 
educadores, artistas, profissionais da saúde, 
universo jurídico e terceiro setor. 

A primeira etapa ocorreu através de votação 
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popular que começou no dia 26 de dezembro 
e seguiu até o dia 22 de janeiro. Os vencedores 
foram anunciados na edição do Cinform da 
semana passada e a grande festa ocorreu na 
quarta-feira, 25 de janeiro.

Antes de revelar os vencedores nas categorias, 
apresentamos os homenageados desta edição, 
são personalidades influentes que brilharam 
ainda mais em 2022. Eles não passaram pela 
votação popular, foram escolhidos pela comissão 
organizadora do ‘Prêmio Olho Vivo’.

Agradeço a todos que participaram, parabenizo 
os vencedores e homenageados. Quem não foi 
contemplado, vamos focar no próximo ano, para 
chegar lá, vamos começar a construir agora para 
seu trabalho ser reconhecido. E vamos começar 
a observar os trabalhos realizados neste ano para 
eleger os ‘Melhores de 2023’...

EDITORIAL
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FAZ ENTREGA DO PRÊMIO OLHO VIVO 
AOS ELEITOS ‘MELHORES DE 2022’ 
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Os profissionais eleitos ‘Os Melhores de 2022’ 
receberam o Prêmio Olho Vivo das mãos do 
idealizador do projeto, o jornalista Fredson Navarro 

FREDSON NAVARRO
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na última quarta-feira, 25 de janeiro. A noite de gala 
ocorreu no Ana Rabelo Eventos, salão de festas 
sofisticado localizado no Bairro Coroa do Meio em 
Aracaju e reuniu personalidades, autoridades, 
comunicadores, artistas, educadores, 
empreendedores, profissionais do universo 
jurídico, saúde e terceiro setor.

O sucesso foi grande e contamos com mais 
de 50 mil indicações através do Instagram. Os 
mais citados nas categorias foram avaliados pela 
comissão do prêmio que levou em consideração o 
trabalho realizado e relevância para a sociedade.

CONFIRA A ENTREGA DO PRÊMIO:
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‘HOMENAGEADOS ESPECIAIS’
FOTOS DIVULGACAO
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ANDREA ABELHA
A irmã da cantora 
Paulinha Abelha 
participou da noite 
festiva e recebeu 
uma homenagem 
especial, 
representando a 
sua família e se 
divertiu do início ao 
fim da programação 
que foi encerrada 
ao som eletrizante 
de Affro Menina 
Mariah. Andrea 
Abelha esbanjou 
simpatia, falou com 
a imprensa, recebeu 
o carinho do público 
e não perdeu a 
oportunidade de 
paparicar personalidades como Gilvan Fontes, 
Jaquelline Cruz e Devinho Novaes. Arrasou!
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FABIANO OLIVEIRA  
RETORNO DO PRÉ-CAJU
Desde 2015 os sergipanos 

e turistas pediam o 

retorno da maior prévia 

carnavalesca do país, as 

dificuldades eram grandes 

mas o empresário e 

idealizador do projeto de 

sucesso, Fabiano Oliveira, 

não mediu esforços para 

trazer o Pré-Caju, tentou 

em 2020 mas a pandemia atrapalhou e em 2022 

conseguiu fazer a micareta em novo formato, na Orla 

de Atalaia. A festa retornou com o clima de nostalgia 

sem registros de qualquer confusão. Todos foram para 

a orla celebrar a vida e fim da pandemia no Pré-Caju. 

Um programa para toda a família, democrático como 

sempre e muito seguro. O evento reuniu muitos turistas, 

aqueceu a economia e gerou emprego e renda. Artistas 

consagrados que fizeram o sucesso do Pré-Caju se 

emocionaram na avenida como Ivete Sangalo, Claudia 

Leitte, Leo Santana, Xanddy Harmonia, É o Tchan, Saulo 

Fernandes, Bell Marques, Armandinho, Cid Natureza, 

Durval Lelys e Timbalada. Fabiano foi representado por 

Ygor Felipe que fez a sua estreia na festa.
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PRÊMIO OLHO VIVO 2022’

RICARDO MARQUES | MELHOR VEREADOR
Mais uma vez, o parlamentar brilhou em 2022 e o seu 

trabalho foi reconhecido pela população aracajuana. 

Marques apresentou sete Projetos de Leis no 

segundo ano do primeiro ano de mandato, entre eles 

destacam-se a Declaração municipal de direitos da 

liberdade econômica, um projeto que dispõe sobre a 

disponibilização de livro de reclamações nas unidades 

básicas de saúde, alguns projetos para a modernização 

e melhoria da frota de ônibus na capital sergipana. 

É de autoria do parlamentar uma emenda na Lei 

Orçamentária Anual que obriga a prefeitura de Aracaju 

a iniciar um estudo de viabilidade para a construção 

POLÍTICOS DE ‘RESPONSA’
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de um Hospital 24h na zona de expansão. Ricardo 

Marques continua não se limitando sua atuação 

ao gabinete, desde o primeiro dia do seu mandato 

como vereador, preferiu estar perto do povo, na rua 

e conhecendo os problemas de cada comunidade e 

buscando soluções junto ao poder público. Atendendo 

aos pedidos dos aracajuanos, protocolou centenas de 

ofícios e requerimentos pedindo respostas aos órgãos 

competentes sobre situação da saúde, educação, 

paralisação de obras, transporte público. Mais do 

que palavras, os resultados do mandato do vereador 

Ricardo Marques mostram que surge uma nova 

liderança na política de Sergipe.

GARIBALDE MENDONÇA  | MELHOR DEPUTADO ESTADUAL
Nesta terça-feira, 1º de fevereiro, quando a nova 

composição da Assembleia Legislativa de Sergipe 
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tomar posse para os anos de 2023 a 2026, o 

deputado estadual Garibalde Mendonça (PDT) 

vai iniciar seu sétimo mandato consecutivo. Ele 

foi reeleito em 2022 e é o parlamentar com mais 

mandato na atual legislatura. Eleito pela primeira 

vez em 1998, o deputado está em ação há 24 anos. 

Garibalde já foi vice-presidente da Casa. 

ROGÉRIO SOBRAL  | MELHOR PREFEITO
O prefeito de Ribeirópolis, Rogério Sobral, se 

destacou com as ações realizadas pela Prefeitura 
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em 2022 e foi representado pela primeira-dama, 

Anair Santiago, que brilhou e recebeu a honraria. 

O São João da cidade ofereceu uma das melhores 

programações culturais e atraiu muitos turistas para 

o município que saiu na frente e segue empenhado 

em investir no setor. Antes de entrar nas tratativas 

para se adaptar ao Mapa do Turismo, do Ministério 

do Turismo, já estava em fase de construção do 

inventário Turístico e criação do plano municipal 

com a adesão ao projeto ‘Caminhos para o Interior 

Sergipano’ que está sendo implantado para destacar 

mais um roteiro turístico de Sergipe com o objetivo 

de alavancar o seguimento e aquecer a economia 

local. Rogério Sobral se destaca como um dos 

primeiros municípios de Sergipe que se prepara para 

ter seu plano municipal do turismo. O roteiro está 

em fase de construção e vai ser lançado em 2023 

sob o comando da turismóloga Ellen Carvalho.

https://cinformonline.com.br/
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GILVAN FONTES  | MELHOR APRESENTADOR
Apresentador do Jornal do Estado, da TV Atalaia, 

Gilvan Fontes, é tradição na TV aberta de Sergipe 

desde a década de 70 e é o rosto mais conhecido 

no estado. Com mais de 50 anos de carreira, Gilvan 

continua exercendo o jornalismo com muita vontade 

e competência. Ele tem a missão de levar os fatos 

mais marcantes que foram registrados durante o 

COMUNICADORES DE PESO
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SUSANE VIDAL  | MELHOR APRESENTADORA
Comemorando 25 anos de carreira, Susane Vidal 

retornou ao comando do SE1, na TV Sergipe, 

inovou, lançou novos quadros e os telespectadores 

aplaudiram. A jornalista mediou o debate entre 

os candidatos ao Governo de Sergipe e também 

apresentou os boletins durante os dois turnos das 

Eleições com maestria. Mandou bem e foi eleita a 

melhor apresentadora de 2022.

dia e é recebido com muito amor em todos os lares. 

Seu público fiel acompanha o comunicador desde as 

ondas do rádio, passando pela TV Sergipe até chegar 

a TV Atalaia onde ele atua há 26 anos.
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DENISE GOMES   
APRESENTADORA REVELAÇÃO
Apesar de ter mais 

15 anos de carreira 

e ter se destacado 

como repórter da TV 

Sergipe, do G1 Sergipe 

e portal Emsergipe.

com, Denise estreou 

como apresentadora 

do telejornal JA 1ª 

edição, da TV Alese. 

No estúdio, comandou 

a apuração das urnas 

durante as Eleições 2022 e em seguida recebeu 

todos os deputados estaduais eleitos. Com muita 

naturalidade e segurança, a jornalista deixa o 

entrevistado à vontade e rende muito. Mandou bem 

e foi eleita a apresentadora revelação do ano.

LUCAS MOURA  | MELHOR REPÓRTER 
O repórter cresceu e se destacou na programação 

da TV Atalaia. Fez diversas reportagens especiais 

que foram repercutidas nos telejornais da Record. 

Começou o ano com a difícil missão de informar 

os detalhes sobre a situação da cantora Paulinha 
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Abelha e fez isso com 

muita responsabilidade, 

cuidado e humanização. 

No Cidade Alerta, bateu 

um bolão ao vivo com 

Mariana Sena trazendo 

temas polêmicos com 

muita ética, segurança 

e sensibilidade. Lucas 

Moura mandou bem e foi 

eleito o melhor repórter 

de 2022. Parabéns!! 

CLAUDIA BRITO  
DESTAQUE NA COMUNICAÇÃO
Referência no estado 

como produtora de 

telejornalismo, Claudia 

Brito se destacou com 

o trabalho realizado 

na TV Alese e bateu 

um bolão com a 

parceria de sucesso 

com a repórter Denise 

Gomes e a editora 

Irma Guanabara. 
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LUZIA TELES  
MELHOR PRODUTORA
A jornalista Luzia 

Teles se tornou uma 

coringa da TV Atalaia 

e fez bonito. Com 

muita competência, se 

destacou na produção 

dos telejornais 

e transmissões 

ao vivo especiais 

como Campeonato 

Sergipano, Pré-Caju e eventos juninos de diversos 

estados. Mas não se limitou na produção e começou 

a desempenhar também a função de editora de 

texto. Em pouco tempo mostrou que é muito capaz, 

segura e versátil. Luzia Teles mandou bem e foi 

eleita a melhor produtora de 2022.

Juntas fizeram grandes reportagens especiais e 

conquistaram o Prêmio Sebrae de Jornalismo. 

Paralelo ao trabalho na TV, a jornalista é assessora 

de imprensa do Hospital Primavera e faz a ponte 

entre os profissionais da saúde e imprensa com 

maestria. Mandou muito bem e foi eleita ‘Destaque 

no Jornalismo’ de 2022.
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JAQUELLINE CRUZ  | VOCÊ EM DIA – MELHOR PROGRAMA
Com o desafio diário de levar entretenimento e 

informação aos sergipanos, a turma comandada 

por Jaquelline Cruz inova a cada dia e surpreende os 

telespectadores do programa Você em Dia, tradição 

na TV Atalaia. A revista eletrônica faz uma mistura 

agradável e prende a atenção do telespectador 

recebendo artistas sergipanos e nacionais, 

reportagens especiais, agenda cultural, humor, dança, 

moda e até brincadeiras com personalidades. O 

resultado é sempre muito positivo e a diversão da 

família é garantida. A apresentadora Jaquelline Cruz 
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FELIPE MARTINS  
MELHOR ASSESSOR 
DE IMPRENSA
Conhecido como 

“assessor das 

estrelas”, o jornalista 

Felipe Martins vem 

se destacando no 

estado realizando 

a assessoria de 

imprensa de grandes 

eventos, profissionais 

de destaque e 

influenciadores 

digitais. Dedicado e atencioso, o profissional em 2022 

fez a comunicação de shows como o Buteco do 

Gusttavo Lima, Djavan, Paralamas do Sucesso, Pitty, Mari 

Fernandez e muitos outros, além de eventos esportivos 

conta com uma equipe de peso como o talentoso 

Lohan Lima e as produtoras Louise Winie e Mariane. 

O ano marcou o trabalho de Juliana Paixão que se 

despediu do time mas segue fazendo trabalhos 

independentes na TV Atalaia. O Você em Dia com 

Jaquelline Cruz mandou bem e foi eleito o melhor 

programa de 2022. Parabéns.
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VALQUIRIA MIRON | MELHOR LOCUTORA
Para a alegria dos ouvintes que estavam com 

saudades, desde agosto de 2022, a comunicadora 

retornou ao Rádio e apresenta o programa ‘Turma 

da Xodó’, das 9 às 12h, na Xodó FM (89,9). A radialista 

também participa do Jornal da Xodó, das 12h às 

nacionais como a Copa Brasil de Kart. Com a virada do 

ano, Felipe já começou com tudo fazendo a assessoria 

do Viiixe, maior festival de forró e piseiro do mundo e 

também a de mais um show de Djavan, ícone da música 

popular brasileira. Além de assessoria de imprensa, o 

jornalista manda muito bem no marketing digital e na 

produção de conteúdo para as redes sociais. Um grande 

destaque da comunicação em 2022.
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GERALDO MORAES  
 MELHOR RADIALISTA
Muito irreverente, 

carismático e cheio 

de vibrações positivas, 

Geraldo Moraes faz 

sucesso no comando 

do programa Show da 

Manhã, na Anchieta 

FM, recebe artistas 

locais e nacionais, 

sorteia brindes, leva 

informação e abre 

espaço para a participação do ouvinte. O programa é 

líder absoluto na região do Conjunto Augusto Franco 

e vai muito mais longe também através da internet. 

Geraldo é popular e falar a linguagem do povo. 

Mandou bem e foi eleito o melhor locutor de 2022.

14h, na mesma emissora. Como locutora, ela já está 

com quase 30 anos de trabalho. Valquiria Miron 

foi a primeira mulher repórter de Rádio em campo 

nos anos 90 fazendo cobertura de campeonatos 

de futebol. Ela passou por várias emissoras do 

estado de Sergipe. Versátil, Valquiria é jornalista, 

apresentadora da TV Alese, atriz e dubladora.
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DENISON VENTURA   
MELHOR COLUNISTA SOCIAL
Dênison Kacho 

Ventura Bittencourt, 

ou simplesmente 

o comunicador 

irreverente Dênison 

Ventura continuou 

fazendo sucesso com 

a Coluna de Sociedade 

do Jornal do Dia, 

matou a saudade 

do público fazendo 

reportagens ao vivo 

na transmissão do 

Pré-Caju da TV Atalaia 

e ainda lançou seu 

Canal do Youtube 

com conteúdo leve 

e diferenciado. 

Profissional 

multimídia, Dênison 

também atua no rádio e como mestre de cerimônia 

e foi eleito o melhor colunista social do ano. O 

discurso do comunicador na noite festiva foi 

emocionante.  Parabéns
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ERICK RICARTE  | CELEBRIDADE SERGIPANA
O comunicador Erick Ricarte é sinônimo de festa 

e alto astral. Se aproximando da marca de 1 

milhão de seguidores no Instagram, o sergipano 

retornou para São Paulo e alavancou a carreira 

como influenciador digital. Sempre convidado para 

participar das melhores festas e micaretas em 

todo o país, Ricarte é muito querido pelo público 

e por muitos artistas também. Recentemente 

roubou à cena no show de Gusttavo Lima sendo 

paparicado pelo cantor. Ele merece!
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AGABAS  | MELHOR INFLUENCIADOR DIGITAL
O influenciador digital Agamenon Filho, mais 

conhecido como o Agabas, foi o destaque em 2022 

em influência digital. Ano em que foi verificado pelo 

instagram, o sergipano já atinge a marca de 240 

mil seguidores e coleciona realizações com o seu 

trabalho. Promoveu o curso “Modo Turbo” uma 

imersão de dois dias de treinamento no Vidam para 

100 empreendedores e recentemente fez uma grande 

cobertura da Copa do Mundo diretamente do Catar 

dando um show de empreendedorismo e criatividade. 
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EDINALDO ROSENO |  MELHOR PRODUTOR ARTÍSTICO
Inquieto e muito criativo, Edinaldo Roseno investiu na 

área artística e segue ousando. Em 2022 coordenou 

a realização do show da cantora Joanna em Itabaiana 

e destacou como ‘Produtor Artístico’. Ele fez alguns 

trabalhos com artistas do interior e também da capital 

entre eles Gusttavinho Sobral, Daniel Diau e Nineia 

Oliveira. O ‘produtor das estrelas’ é querido pelos 

artistas que estão sempre em busca do trabalho do 

profissional para alavancar a carreira.

21/62CAPA DA SEMANA



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023 -  172   

JOELMA GONÇALVES  | G1 SERGIPE
Em 2022, o G1 comemorou 10 anos de atuação 

em Sergipe e logo no primeiro ano se consolidou 

como o maior site de notícias do estado. Fazendo 

parte do Grupo Sergipe de Comunicação, o G1 é 

coordenado pela jornalista Joelma Gonçalves que 

é referência em web jornalismo em Sergipe. Sua 

trajetória no jornalismo online começou em 2001 

com o lançamento do portal Emsergipe.com. O G1 

se destaca pelo comprometimento com a notícia de 

forma cuidadosa, com ética, credibilidade e agilidade.

CAPA DA SEMANA 22/62
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ALMIR SANTANA  | MELHOR MÉDICO SANITARISTA
Há 30 anos o médico infectologista Almir Santana 

é comprometido com uma causa muito importante 

mas que nos anos 80 ninguém queria atender um 

paciente com suspeita de ser soropositivo. Ele é 

gerente do Programa IST/Aids, natural de Aracaju, 

SAÚDE EM PRIMEIRO LUGAR
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PAULA SAAB  | MELHOR | MÉDICA MASTOLOGISTA
A médica mastologista Paula Saab que atua na Rede 

Primavera, comanda a Clínica Cormamare e ainda 

é professora do curso de medicina da Universidade 

Federal de Sergipe (UFS) deu continuidade ao seu 

trabalho de forma competente, criativa e autêntica. 

Foi contra o Lockdown em Sergipe no início da 

pandemia e levou conhecimentos técnicos para 

a população sobre o assunto que gerou muita 

polêmica. De forma clara e didática, Paula deu uma 

verdadeira aula para os gestores públicos. Abraçou 

formado pela Universidade Federal de Sergipe em 

1981,com especialização em Saúde Pública. Coordena 

o Programa Estadual de DST/Aids desde 1987. Foi 

o primeiro médico a aceitar atender pacientes com 

Hiv/Aids já que o preconceito era muito forte e 

até hoje milita em prol do respeito pelos direitos 

humanos das pessoas que vivem com HIV/AIDS 

e pela prevenção. A sensibilidade do médico faz 

toda a diferença, ele acolhe cada paciente, orienta 

com amor e muito cuidado. O paciente encontra 

em Dr Almir uma luz para seguir a vida de forma 

tranquila. O médico segue fazendo a campanha com 

orientações para evitar a contaminação mas acalma 

quem foi contaminado de forma ímpar.
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FELLIPE MENEZES  |  MELHOR CIRURGIÃO
Referência em cirurgia vascular e com os mais 

modernos métodos de tratamento, o cirurgião vascular 

sergipano Dr Fellipe Menezes é destaque em Sergipe e 

vem chamando a atenção de pacientes de várias partes 

mais uma vez a 

campanha ‘Outubro 

Rosa’ fazendo um 

alerta as mulheres 

sobre os riscos para 

o câncer de mama 

e defendendo a 

importância do 

autoexame como o 

diagnóstico precoce. 

Realizou e participou 

de diversas Lives 

fazendo um alerta 

a população sobre 

os riscos, cuidados 

e tratamento do câncer. Ao mesmo tempo, Paula 

consegue tranquilizar a apoiar as pacientes que 

estão em tratamento oncológico e lutam pela vida. 

A sensibilidade da médica leva um tratamento com 

humanização e esperança.
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JANAINA CAVALCANTE  | MELHOR TRICOLOGISTA
Especialista em terapia capilar, a tricologista e 

terapeuta integrativa Janaina Cavalcante possui 

quase uma década de profissão e já atendeu 

milhares de pacientes. Pioneira em terapia capilar 

do Nordeste. Especialista 

em Flebologia, que é 

o estudo das doenças 

venosas, ele também é  

especializado na técnica 

CLACS, que consiste 

em um procedimento 

que utiliza tecnologia de 

ponta possibilitando o 

tratamento das varizes 

sem cirurgia e sem dor.  

Fellipe também é fã de 

leitura e redes sociais 

e mantém uma live chamada “Papo com Vascular”. 

Todos os meses, ele recebe grandes nomes do cenário 

nacional e até mundial para tirar dúvidas e debater 

sobre as novidades e o futuro da saúde vascular.  As 

lives ficam salvas no perfil do instagram do médico @

drfellipemenezes e também em seu canal do Spotify. 

Mais um destaque de 2022 na área da medicina.
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CINTIA SANTANA  | MELHOR FISIOTERAPUETA
Fisioterapeuta DermatoFuncional há 10 anos, o 

2022 da Dra. Cíntia Santana foi de muita evolução 

pessoal e profissional, transformação, planejamento 

e estudos com novas metas e novos projetos. A 

Fisioterapia Dermatofuncional é uma especialidade 

no estado, a 

profissional tem 

um currículo 

recheado com 

pós-graduação 

em São Paulo 

e trabalha com 

tecnologias 

avançadas na 

área unidas 

a terapias 

integrativas 

que garantem 

resultados 

diferenciados. 

Em 2022 ela 

comemorou 

2 anos do seu Hair Spa, que fica no Studio Anne 

Marrie, na 13 de Julho em Aracaju.
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que atua restaurando, desenvolvendo e conservando 

a capacidade físico-estético-funcional nos distúrbios 

endócrinos, metabólico, dermatológicos, linfáticos, 

circulatórios, osteomioarticulares e neurológicos, 

tanto clínicos quanto cirúrgicos. Cíntia Santana visa 

sempre a Fisioterapia e a Estética com Saúde e 

Qualidade, além da Evolução e Satisfação dos seus 

pacientes. Especialista em Estética Avançada, trabalha 

com alta tecnologia há 10 anos, e atualmente com 

Pós-Operatório. Ela atende na Clínica Silhouette, 

Clínica Luana Rios, em hospitais e a domicílio. 

CAPA DA SEMANA 28/62
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ALINE FIORAVANTI  
MELHOR CIRURGIÃ 
PLÁSTICA
Quando se fala em 

cirurgia plástica 

em Sergipe, é difícil 

não falar de Aline 

Fioravanti. Formada 

em Medicina pela 

Universidade 

Federal de Sergipe 

e com residência 

em Cirurgia Geral, 

em São Paulo, e 

Cirurgia Plástica 

pelo Instituto Ivo 

Pitanguy, Aline é 

membro efetiva da 

Sociedade Brasileira 

de Cirurgia Plástica e da Sociedade Americana de 

Cirurgia Plástica. Referência no estado, a cirurgiã 

trabalha com técnicas inovadoras e uma delas é 

a lipolaser, que é uma técnica mais moderna da 

lipoaspiração. A profissional comanda a Clínica Fiore, 

que fica no Centro Médico Jardins, coleciona elogios de 

seus pacientes e foi destaque em 2022. 
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DEVINHO NOVAES  
MELHOR CANTOR
Maior 

representante 

da música de 

Sergipe no 

país, Devinho 

Novaes brilhou 

em 2022 com o 

seu projeto ‘TBT 

do Boyzinho’ 

e participou 

de grandes 

eventos locais 

e nacionais. 

Encerrou o 

ano lançando 

seu novo hit 

‘Décima dose do Boyzinho’ que já um dos mais 

executados nas plataformas digitais. O artista faz 

parte do casting Teo Santana Produções e prepara 

novidades para 2023. Mandou bem e foi eleito o 

melhor cantor de 2022.

ENTRETENIMENTO
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MARAÍSA 
MELHOR CANTORA
O ano de 2022 foi 

um divisor de águas 

para a cantora 

Maraisa. No início do 

ano, ela lançou um 

clipe de sua música 

de trabalho “Tchau 

Bye Bye”, com direito 

a dancinha que 

bombou nas redes 

sociais. No período 

carnavalesco, a 

cantora mostrou 

sua versatilidade 

com músicas de axé que agradou o público que a 

acompanha e, diante disso, a artista modificou seu 

nome passando a ser apenas Maraisa. A cantora 

sergipana tomou uma decisão acertada quando 

ampliou seu repertório e hoje interpreta vários ritmos 

com a intenção de atender todos os públicos. Uma 

mostra disso foi o show realizado no Natal Iluminado 

em Aracaju, considerado um dos melhores da edição. 

Seus fãs podem conferir este e outros shows de 

Maraisa em todas as plataformas de música.
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CLEVINHO SANTOS  
CANTOR REVELAÇÃO
Clevinho Santana que 

tem uma carreira de 

sucesso como dançarino 

e influenciador digital, 

anunciou em maio que 

estava se preparando 

para lançar a sua 

carreira como cantor. 

Com o apoio e incentivo 

de Paulinha Abelha, 

Clevinho começou a 

estudar música em 2021 

e aulas de canto com o professor Rick Gomes. 

‘Barriga Saradinha’, primeiro hit do artista foi 

lançado no segundo semestre e logo Clevinho fez 

a sua estreia nos palcos também. A Colmeia de 

Paulinha Abelha abraçou o Zangão e ele decolou. 

Participou de diversos programas de televisão 

nacional domo ‘Encontro’ com Patrícia Poeta,  

(Globo), Super Pop com Luciana Gimenez (Rede 

TV), Programa Silvio Santos com Patrícia Abravanel 

(SBT), Domingo Espetacular (Record) e Fantástico 

(Globo). Clevinho começou bem e foi eleito o 

melhor cantor revelação do ano. 
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AFRO MENINA MARIAH  | MELHOR BANDA
Após o controle da pandemia, banda Afro Menina 

Mariah, voltou com tudo no cenário musical e é 

a banda mais requisitada para agitar festas de 

casamentos, formaturas e aniversários. A turma não 

abre mão de realizar ações sociais e está sempre 

envolvida nos projetos do Externato São Francisco 

de Assis. O repertório elétrico com a percussão não 

deixa ninguém parado e a diversão é garantida com 

sucessos da Timbalada, Olodum, Daniela Mercury, 

Cheiro de Amor, Netinho e Banda Eva. 

TÉO SANTANA  | MELHOR PRODUTOR DE EVENTOS
O prêmio de Melhor produtor de eventos de Sergipe 

vai para Téo Santana, que tem como foco o segmento 
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de Eventos, desde a organização aos ingressos. 

Atuando na área de produção de eventos desde 

2008, Téo Santana enfrentou um grande desafio 

durante a pandemia, mas se reinventou, deu a volta 

por cima e seguiu trabalhando. Téo Santana vem 

investindo e aumentando o seu casting, que conta 

com grandes artistas, entre eles Devinho Novaes e 

Bruninho Top 7, e com a retomada pós pandemia, 

vem realizando grandes eventos no estado. Entre os 

maiores eventos realizados em 2022 estão ‘Samba 

de Verdade’, ‘Fundo de Quintal’, Projeto ‘À Vontade’, 

TBT do Boyzinho, Beat Fest e encerrou o ano com as 

edições da ‘Copa da I Love’ no Iate Clube de Aracaju. 

Por sua atuação e destaque, merece o prêmio de 

melhor produtor de eventos em Sergipe em 2022.
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Email: 
elenaldosantana@yahoo.com.br

(79) 99949-9262

Faleconosco
CINFORMONLINE:

PARA MAIS INFORMAÇÕES, TIRAR DÚVIDAS, SUGESTÕES, 
OU MESMO PARA ANUNCIAR, SOLICITE-NOS UMA VISITA.

CONTATE SUA AGÊNCIA DE 
PUBLICIDADE OU TOQUE      
        E FALE DIRETO COM 

ANUNCIE AQUI

TOQUE AQUI E ACESSE NOSSO SITE
WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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VAILTON LINHARES  | MELHOR CERIMONIALISTA
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  já 

está no mercado de eventos sociais há 10 anos e 

se destaca cada vez mais. No ano de 2022 realizou 

mais de 60 eventos entre casamentos, aniversários e 

festas corporativas. O que sempre é destaque em sua 

assessoria é o cuidado com a particularidade de cada 

evento, que de acordo com os seus assessorados é 

um dos diferenciais em seu trabalho. Vailton Linhares 

atua em todos os segmentos de eventos sociais, 

mas foi na área de casamento que se especializou. 

Em 2022 mostrou a importância do seu trabalho e 

conquistou o prêmio de destaque no ano. 
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PETREL | MÚSICA AUTORAL
Cantor revelação no Prêmio Olho Vivo em 2021, 

Petrel agora recebeu o troféu de Melhor Música 

Autoral com “Surfar nas ondas dos seus cabelos” a 

qual ele interpretou pela primeira vez no palco do 

Teatro Tobias Barreto para mais de mil pessoas. O 

sergipano vem conquistando cada vez mais espaço 

no cenário musical.
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ANA RABELO 
MELHOR ESPAÇO 
DE EVENTOS
Realizar sonhos 

é a missão 

mais valiosa e 

que exige foco, 

responsabilidade e 

determinação. Há 

mais de 10 anos 

trabalhando no 

ramo de eventos 

em Aracaju, Ana 

Rabelo sempre 

sonhou em ter 

seu próprio 

negócio e ser a 

protagonista na 

vida profissional, 

foi então que em 

novembro de 2019 

decidiu lançar a 

sua aposta na 

categoria de Salão e Espaços para festas com o 

‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na coroa do meio, 

zona sul de Aracaju.
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PIQUET KART  | ESPAÇO DESTAQUE DE ENTRETENIMENTO
Situado no Kartódromo Emerson Fittipaldi, na Orla 

da Atalaia, o Piquet Kart reúne entretenimento e 

lazer de qualidade. Em 2022, o espaço passou por 

uma modernização com novos karts para aluguel 

e atrações como o Snack Bar, um espaço de 

confraternização com petiscos e bebidas. Por lá, além 

de sentir a emoção e adrenalina de acelerar na pista, 

os clientes podem jogar sinuca, simulador de corrida, 

fliperama e fazer vários registros uniformizados e 

no pódio como se fossem pilotos profissionais. Um 

espaço diferenciado em Aracaju que leva o prêmio de 

melhor espaço de entretenimento e lazer de 2022.  
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SUSANA AZEVEDO | CONSELHEIRA DO TCE
Muito comprometida, a conselheira do Tribunal 

de Contas do Estado (TCE), Susana Azevedo deu 

continuidade aos trabalhos em 2022 e intensificou sua 

atuação principalmente em duas frentes: na busca por 

melhorias na área da Educação e pela igualdade de 

gênero no mercado de trabalho. Susana participa do 

Comitê Técnico de Educação do Instituto Rui Barbosa, 

que é formado por representantes dos órgãos de 

controle e compõe a atual diretoria da Associação dos 

Membros dos Tribunais de Contas do Brasil (ATRICON).
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GEORLIZE TELES | MELHOR DELEGADA
A delegada Georlize Teles começou um novo desafio 

em 2021 com a inauguração da Delegacia de Proteção 

Animal e Meio Ambiente (Depama) e em 2022 se 

destacou pelo trabalho realizado e importância da 

delegacia que faltava em Sergipe com o objetivo de 

atuar em investigações e desencadear operações para 

combater os crimes contra os animais, principalmente 

os domésticos. Com uma carreira brilhante na polícia, 

Georlize já atuou em diversas delegacias e pastas do 

estado e município, e abraçou a causa animal com 

muita responsabilidade. A titular da Depama é rápida 

e muito prática. A criação da delegacia atende o pleito 

da sociedade e acompanha as mudanças legislativas 

que aumentaram as penas para os autores de crimes 
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EDSON TELLES | MELHOR 
ADVOGADO CRIMINALISTA 
O advogado 

criminalista Edson 

Telles teve um 2022 

com resultados 

históricos com seus 

clientes e condução 

de grandes casos 

de repercussão. 

Presença constante 

em entrevistas na 

mídia, ele cada vez 

mais se consolida como o grande nome da 

advocacia criminal no estado na atualidade. 

Profissional merecedor do prêmio de destaque 

em 2022 na área jurídica.

THIAGO RODRIGUES  | ADVOGADO CONDOMINIAL 
Advogar em 2022 foi uma tarefa bastante árdua, 

desafiadora, porém inovadora e muito produtiva, 

diante da exigência do novo normal após a difícil 

contra os cães e os gatos. Uma lei sancionada em 

2020, prevê penas de dois a cinco anos de prisão, além 

de multa e a proibição de guarda de novos bichos.
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fase vivida no 

período pandêmico. 

O advogado 

Thiago Rodrigues 

inovou e investiu 

em tecnologia, 

estrutura, 

capacitação em 

novos nichos 

de atuação, 

como também 

atualização, 

buscando a 

melhor forma de 

atendimento ao 

cliente, celeridade 

e facilidade na 

resolução dos 

casos, a fim de 

diminuir ainda mais 

as respostas frente 

a morosidade processual. Mesmo com altos e baixos, 

colheu muitos frutos, com aprendizado e com mais 

força de vontade para continuar desempenhando 

aquilo de melhor faz: exercer a advocacia com ética, 

destreza, e qualidade, pois sem advogado, não há 

justiça
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OMERO NETO | MELHOR ADVOGADO DO CONSUMIDOR
O advogado começou o ano fazendo novos cursos 

e capacitações nas áreas do Direito Eleitoral, 

Consumidor e Trabalhista e em seguida colocou as 

novas ferramentas em prática para melhor atender 

os clientes. Desde o início da pandemia, o advogado 

reprogramou o planejamento do escritório e investiu 

nas ferramentas tecnológicas para atender os 

clientes na região de Itabaiana. Atuou nas Eleições 

de 2022, integrou a equipe do Instituto Sergipano 

de Direito Animal (ISDA). O profissional é referência 

no interior atuando com Direito Trabalhista, 

Consumidor, Previdenciário, Civil, Imóveis e Família.
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DIEGO MENEZES   
MELHOR PRÓ-REITOR
O ano de 2022 

foi marcado 

por muitos 

reconhecimentos 

profissionais de 

Diego Menezes 

que atua como 

Pró-Reitor de 

Pesquisa, Pós-

Graduação e 

Extensão da 

Universidade 

Tiradentes. Desde 

de 2016 ele é 

Presidente do Instituto de Tecnologia e Pesquisa 

(ITP), onde também é Coordenador do Conselho 

Administrativo da Incubadora de Empresas ITEC. 

Morando em Sergipe desde 2016, o baiano recebeu 

a maior honraria do estado, o Título de Cidadão 

Sergipano na Assembleia Legislativa de Sergipe 

e recebeu o carinho de políticos, empresários, 
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educadores, amigos e familiares. Ainda em 2022, 

Dr Diego Menezes se tornou imortal da Academia 

Europeia de Alta Gestão; foi condecorado pelo 

Corpo de Bombeiros com a Medalha Mérito do 

Bombeiro Militar; foi escolhido entre os Cientistas 

Brasileiros para compor o seleto grupo de 

intelectuais que construirá o Plano Nacional de 

Pós-Graduação (Mestrado e Doutorado) para a 

CAPES/MEC; recebeu o Mérito Científico Nacional 

pelas contribuições científicas; recebeu a Comenda 

da Ciência e Tecnologia - Medalha Antônio Tavares 

de Bragança; foi reeleito como Vice-Presidente da 

A Associação Brasileira das Instituições de Pesquisa 

Tecnológica e Inovação (ABIPTI)- Brasília-DF; 

reeleito como Coordenador do Segmento Privado 

de Educação do FOPROP e recebeu o Prêmio 

Profissional do Futuro. Mandou muito bem e foi 

eleito o melhor Pró-Reitor de 2022 também.

FABIANO OLIVEIRA | PROJETO ENEM
Fabiano Oliveira é professor da Rede Pública 

do Estado de Sergipe e, desde 2016, presenteia 

alunos sergipanos e de todo o Brasil com a aula- 

espetáculo “O Enem, o Sonho & Você^. Uma 

super aula de Língua e Literatura com parodias 

para Enem. Em 2022, gravou o primeiro CD de 
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JUCILENE ANDRADE  | MELHOR PROFESSORA
A professora Jucilene Vieira de Andrade, natural de 

Nossa Senhora da Gória, formada em licenciatura 

plena em matemática e pedagogia, ensina 

matemática e se destacou pela maneira singular 

de ensinar uma das matérias mais temidas pelos 

estudantes. Ela sempre promove gincanas e palestras 

paródias para 

Enem ao vivo 

com imagens 

no Teatro 

Tobias Barreto. 

O CD será 

lançando em 

Maio de 2023, 

gratuitamente, 

para todos os 

estudantes do 

Brasiil. Fabiano 

é mestre em 

Linguística, 

Capacitado 

pelo MEC,  

Especialista em Metodologias Ativas e um 

apaixonado pela Educação pública.
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para entusiasmar e 

chamar mais atenção dos 

seus alunos. Em duas de 

suas palestras tiveram 

como convidados a atleta 

de jiu-jitsu ganhadora de 

78 medalhas de ouro e 

dois cinturões e também a 

CIOPC. Jucilene possui um 

grupo de estudos sobre 

matemática financeira 

para ajudar alunos com 

dificuldade em exatas 

e assim melhorar o desempenho deles dentro e 

fora da escola. Também é grande incentivadora e 

influenciadora na participação e criação de textos 

literários e poemas nas antologias de Sergipe

MARINA FARIAS  | MELHOR EDUCADORA FINANCEIRA
O trabalho da educadora financeira, Marina Farias, 

é transformar a vida financeira de mulheres, para 

que elas vivam um presente equilibrado, realizem 

seus projetos e tenham um futuro rico e próspero. 

Fundadora da empresa Rico Dinheiro, trabalhou 

por 10 anos no mercado financeiro passando por 

empresas como Itaú, Santander, XP Investimentos 
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GACC  | MELHOR INSTITUIÇÃO  DO TERCEIRO SETOR
O Grupo de Apoio à Criança com Câncer de 

Sergipe (GACC/SE) celebrou 23 anos de história e 

conquistas na prestação de serviços de assistência 

social e de saúde, para quase 100 crianças e 

adolescentes. O GACC foi criado em 1999, por Lygia 

Ribeiro e suas filhas, com o objetivo de melhorar 

a difícil realidade vivida pela criança e adolescente 

com câncer no estado. Segue sob o comando da 

diretora geral Ulla Ribeiro, supervisor de Relações 

Institucionais, Fred Gomes, pela presidente Elenilda 

e hoje já são mais 

de 10 mil vidas 

impactadas com 

seu conteúdo. 

2022 foi um ano de 

presença marcante 

nas rádios, TVs, 

mídias sociais e 

ficou marcado 

pela criação da 

maior Comunidade 

de Network e 

Finanças para 

mulheres do Brasil. 
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Novaes e grande 

equipe de 

colaboradores 

e voluntários. 

São oferecidos 

serviços de 

assistência 

social e de 

saúde nas áreas 

da psicologia, 

odontologia, 

pediatria, 

pedagogia, 

acolhimento de 

hospedagem 

e alimentação 

para as crianças 

e familiares. O 

GACC tem sede em estabelecimentos alugados, 

onde funcionam a Casa de Apoio, o Bazar Tenda e 

o anexo administrativo, todos em Aracaju e a Casa 

de Apoio no município de Lagarto. Ainda em 2022, 

a instituição teve o maior de seus desafios: iniciar a 

construção da sede própria, orçada em 12 milhões, 

em terreno doado pelo Governo do Estado de 

Sergipe, em 2011.
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EXTERNATO SÃO FRANCISCO DE ASSIS
O Externato São Francisco de Assis comemorou 58 

anos em atividades em Sergipe e segue acolhendo 

crianças em situação de vulnerabilidade social. Para 

manter a obra precisa de doações. Dirigido por Irmã 

Mabel Melo, a instituição conta com uma equipe de 

professores e realiza atividades de música, aulas de 

informática e recreação.

ISDA | MELHOR INSTITUIÇÃO DE DEFESA ANIMAL
Criado no fim de 2021, o Instituto Sergipano de Direito 

Animal (ISDA) se consolidou em 2022 com a missão 

de defender os direitos dos animais. O instituto é um 
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iniciativa inédita no 

Estado de Sergipe 

porque o seu quadro 

associativo é diverso 

e multidisciplinar. 

Presidido pela 

advogada Danielle 

Ferreira que se 

destacou por sua 

atuação a frente da 

Comissão de Direito 

dos Animais da OAB, 

Danielle Ferreira é 

muito comprometida 

com a causa animal e seguiu com a missão ao lado de 

colegas que também integravam a comissão. O ISDA 

foi criado durante a pandemia, quando aumentaram 

os registros de maus tratos e animais abandonados 

e a advogada esteve sempre pronta para denunciar, 

orientar a população e lutar por justiça. Em parceria 

com diversas instituições protetoras dos animais, 

Ferreira participou e realizou Lives sempre com o 

objetivo de debater as dificuldades e apresentar 

soluções. Danielle cresceu ainda mais e sua presença 

foi marcante nos veículos de comunicação sempre 

com muita sabedoria e capacitação.
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SOTALIA AMBIENTAL 
MELHOR PROJETO 
AMBIENTAL
Desde 2020, a página  

do Instagram Sotalia 

Ambiental vem se 

destacando na WEB na 

categoria “Educação, 

Meio Ambiente e 

Sustentabilidade”. 

Elaborada pelo Médico 

Veterinário Fabio 

Amancio e pelo Gestor 

Ambiental Romeu Boto ,  tem como intuito enaltecer 

o conhecimento e  compartilhar experiências, insights, 

motivação e auxílio às pessoas em desenvolvimento 

pessoal e profissional. O Sotalia Ambiental tornou-se 

uma das principais referências sobre sustentabilidade 

e meio ambiente no estado de Sergipe. Já foi eleito 

duas vezes por votação popular como a melhor 

página do tema no Prêmio OLHO VIVO 2020/2021, 

Prêmio Educar-SE 2021,  Prêmio Oxente 2022 e Prêmio 

Ambientalistas 2022 . Além disso, em 2022, Fabio 

Amancio recebeu o título de Cidadão Aracajuano,  

honraria da Camara Municipal de Vereadores por conta 

dos seus préstimos aqui em nossa capital.
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ROTA CAMINHOS DA SERRA  
MELHOR PROJETO DE TURISMO
A turismóloga Ellen Carvalho 

mandou bem e em 2022 

começou a colher os frutos 

do projeto Rota Caminhos 

da Serra de Itabaiana que já 

está fomentando o turismo 

rural em Sergipe. Lançado 

em 2020 com perspectiva 

de atrair tanto os turistas 

sergipanos quanto os de 

fora do estado para o município. O projeto piloto foi um 

sucesso e expandiu para o ‘Caminhos para o interior 

sergipano’ que já foi aderido por alguns municípios 

como Ribeirópolis. Em maio do ano passado, a Rota 

foi contemplada pelo edital do Ministério do Turismo, 

Ministério da Agricultura e Universidade Federal 

Fluminense, para fazer parte do projeto Experiências 

do Brasil Rural. No fim de outubro a rota foi avaliada 

in loco pelo Ministério do Turismo e hoje faz parte 

de um grupo seleto de ‘Rotas de todo Brasil’, 

reconhecidas e divulgadas pelo ministério do. Ellen foi 

convidada pelo Ministério do Turismo em novembro, 

para divulgar a rota em um dos principais eventos de 

turismo do Brasil, o Festuris em Gramado.
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CAROL ASENCIO  
MELHOR EMPRESÁRIA 
DE TURISMO 
Especialista em 

viagens e roteiros 

personalizados, 

a empresária 

nº 1 do turismo 

sergipano Carol 

Asencio foi 

destaque em 

2022. Empresária 

com 31 anos 

de experiência no mercado e diversos prêmios em 

vendas, ela implantou e atuou a bandeira da CVC 

em Sergipe nos últimos 18 anos . Carol segue para 

um novo desafio em 2023 e promete trazer grandes 

novidades para o mercado sergipano.
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WELLINGTON FIORAVANTE - MELHOR CHEF DE COZINHA 
Nascido em Minas Gerais, o Chef Wellington 

Fioravante mora em Aracaju e comanda a cozinha do 

Staleiro Beach Club, referência no litoral sergipano. 
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No ramo há quase 20 anos, o profissional iniciou em 

uma cozinha contemporânea que o mostrou o mundo 

maravilhoso da gastronomia, onde ele consegue 

demonstrar afeto através de um prato, aperfeiçoando 

e procurando sempre o conhecimento. No Staleiro, 

o Chef gosta de usar os sabores do nordeste e a 

raiz mineira para o agrado dos clientes sergipanos e 

turistas de todo o país. Grande destaque em 2022.

MAESTRIA DECOR | MELHOR EMPRESA DE DECORAÇÃO 
A Maestria Decor, com pouco mais de 4 anos 

no mercado de eventos, se destaca com o 

seu trabalho e forma de realizar sonhos em 
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MUTANTE COMUNICAÇÃO INTELIGENTE 
EMPRESA DE COMUNICAÇÃO VISUAL
Fundada em março de 2018, pelo Mercadólogo 

Márcio Martins, a Mutante Comunicação Inteligente, 

chegou ao mercado sergipano trazendo a proposta 

decoração. No 

ano de 2022, 

se destacou 

ainda mais 

nos eventos 

de casamento, 

por conseguir 

imprimir a 

identidade 

e desejo de 

seus clientes 

em cada 

decoração, com 

o seu toque 

profissional, mas 

sempre respeitando o desejo e a particularidade 

de cada casal.Wellington Santos é quem está à 

frente da empresa e leva o nome da Maestria 

Decor durante esses anos. Um verdadeiro sucesso 

quando o assunto é decoração de eventos.
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de revolucionar a forma de pensar, de fazer e de 

executar inovadores projetos de mídia exterior e 

comunicação visual dentro e fora do estado. Em 2022, 

a Mutante Comunicação Inteligente expandiu seus 

horizontes, investindo forte no modelo de negócio 

B2B e apostando na parceria com grandes nomes da 

Arquitetura e do Design de Interiores de Sergipe, o que 

colocou a empresa em outro patamar, reposicionou 

sua marca, capacitou seus colaboradores e assim vem 

fidelizando os antigos clientes e atraindo muitos outros. 
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UÓDI - MELHOR MARCA FITNESS SERGIPANA
Fundada em 2019 pelo empresário Hugo Gardin, a 

Uódi passou por uma transformação e caiu no gosto 

dos crossfiteiros sergipanos. Com parceria com 

diversos boxes e presença constante nas competições 

esportivas, a Uódi em 2002 realizou o seu próprio 

campeonato, o Desafio Uódi com a participação de 

mais de 150 atletas. A marca sergipana possui linha 

própria de vestuário, equipamentos, acessórios e 

diversos outros itens para treino. Agora a marca lança 

sua própria linha de óculos e prepara o novo Desafio 

Uódi com expectativa de reunir ainda mais atletas.
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YBY ARQUIDESIGN 
MELHOR ESCRITÓRIO 
DE ARQUITETURA
O escritório YBY 

ArquiDesign, 

dirigido pelas 

profissionais Lúcia 

Helena Magalhães 

e Licia Acioly, 

vem atraindo 

as atenções 

dos Sergipanos. 

Fascinadas 

pela mistura 

de culturas, estilos, etnias e promovendo o 

acolhimento, os projetos assinados pelo escritório 

são pensados em um momento no qual precisamos 

expressar emoções, desmistificar os padrões e 

atrelar tecnologia junto a elementos naturais. O 

escritório consagrou-se após desenvolver, no ano 

passado, dezenas de projetos relevantes, comerciais 

e residenciais, em Sergipe, Bahia, Santa Catarina, 

Espírito Santo e Rio Grande do Norte, tendo seu 

apogeu na assinatura do projeto dos Banheiros 

Públicos na 2ª edição da CasaCor Sergipe, onde 

inclusive recebeu destaque na mídia nacional.
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INNOVE DENTAL CONCEPT  - MELHOR CLÍNICA ODONTOLÓGICA 
A palavra de 2022 para a INNOVE foi “processos”. 

Comandada pelo casal de odontólogos 

e proprietários Alberto Rabelo e Lorena 

Vasconcelos, a clínica cresceu bastante em 

2022 ajustando muitos processos internos, que 

é o diferencial do estabelecimento e se tornou 

ainda mais destaque com o  padrão innove como 

compromisso. Com excelentes profissionais, a 

Innove atende diversas áreas da odontologia e 

também procedimentos de estética como o botox. 
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SERGIO MELO  
MELHOR EMPRESA 
DE SOM, LUZ E LED
Também vai 

receber a 

premiação 

mais uma vez 

o empresário 

Sérgio Melo, 

responsável 

pela ‘Sérgio 

Som, Luz 

e Led’ pelo 

reconhecimento 

do belo trabalho 

durante todo o 

ano. A empresa 

atua em Sergipe 

há 12 anos e 

se destaca. 

Os maiores eventos de Sergipe contam com os 

serviços de primeira de ‘Serginho, Luz e Led.

CAPA DA SEMANA 62/62

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 277- 30/1/2023  -  213



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023  -  214



ANO 4 - ED. 277 - 30/1/2023 -  215   

1/6

SOCIEDADE

Laura Marcelino brilhou na noite de gala que 
homenageou ‘Os Melhores de 2022’. A repórter 
entrevistou quase todos os vencedores do ‘Prêmio 
Olho Vivo’ e se destacou com a sua irreverência 
e atenção ímpar com cada entrevistado que 
ficou a vontade, rendeu e celebrou a premiação. 
Com direção de Cristiano Tavares e imagens de 
Thiago Whilames, o video-documentário com 
os melhores momentos do ‘Oscar Sergipano’ vai 
ser disponibilizado nesta semana no Canal do 
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A apresentadora 
Jaquelline Cruz 
levou o troféu 
também de 
mais elegante e 
arrasou na noite 
de gala com seu 
look luxuoso e 
sofisticado. Foi 
uma atração à 
parte! A trupe 
de Jaquelline 
fez bonito e 
levou o prêmio 
de ‘Melhor 
programa de TV 
de 2022’. O Você 
em Dia é tradição 
nas tardes dos 
sergipanos que 
estão ligados na 
TV Atalaia l

Youtube do idealizador do prêmio, o jornalista 
Fredson Navarro. A produção tem o selo de 
qualidade da Tavares Filmes. l
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O casal 
Arthur Pinto 
e Aparecida 
Gonzaga 
também 
brilhou na 
noite de 
premiação 
e deixou o 
Salão Ana 
Rabelo 
ainda mais 
Iluminado e 
colorido com 
a energia 
do estilo de 
Aparecida. Eles se divertiram até o fim da festa e 
amaram o Swing da banda Afro Menina Mariah. l

https://cinformonline.com.br/
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Quem causa nas 
redes sociais e 
nos palcos é Lu 
Xodó, conhecida 
como a cover 
oficial de Joelma. 
Além de ser uma 
grande artista, 
a loira é muito 
linda, carismática 
e antenada com 
as tendências 
da moda. Ela 
fez um ensaio 
fantasiada de 
‘Mulher Maravilha’ 
e quebrou a 
Internet que não 
poupou elogios. 
Lu revelou seu segredo e recomendou a Vulcanus 
Sexshop que tem peças e produtos do básico ao 
sádico. Tem tudo para deixar a mulher ainda mais 
bonita, sensual e ousada. Quer saber mais? Siga 
o Instagram @Vulcanus_Sexshop ou através do 
WhatsApp (79) 99133-4689 e entre na fantasia para 
aumentar a sua segurança e autoestima também. l
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Foi encerrado neste domingo, 29 de janeiro, 
no Centro de Convenções AM Malls Sergipe a 
mais completa feira voltada às pessoas que se 
preparam para a realização de dois grandes 

5/6SOCIEDADE

Advogados de peso: Daniele Ferreira, Thiago 
Rodrigues, Rosenice Figueiredo e Omero Neto 
brilharam no ‘Oscar Sergipano’ e celebraram a 
entrega do ‘Prêmio Olho Vivo’ no Salão de Festas 
Ana Rabelo. Cada um com a sua trajetória de 
sucesso, representa muito bem o universo jurídico 
sergipano. O quarteto fantástico é comprometido 
com a Justiça, ética e competência. Bravo !!! l
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sonhos: o casamento 
e a construção do 
primeiro lar. O primeiro 
passo para quem 
quer fazer uma festa 
bonita é contratar o 
cerimonialista que 
orienta e cuida de 
todos os detalhes. 
Um dos estantes mais 
movimentos foi o 
de ‘Vailton Linhares 
Cerimonial’. “É um 
trabalho lindo que faço 
com amor e por amor. 
É uma missão para mim 
e fico tão feliz quando 
vejo cada sonho sendo realizado.  Tudo é feito 
com muito planejamento e conto com dezenas de 
fornecedores com o mesmo objetivo de entregar 
o que cada cliente precisa e sempre busco 
superar expectativas. Quem quer casar pode me 
procurar que vou ter o maior prazer em atender 
cada um”,  convida Vailton Linhares. l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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A JORNADA COM 
CECÍLIA MACHADO 
A master coach 
empreendedora, 
Cecília Machado, vai 
ministrar ‘A Jornada: 
transforme sua vida, 
sua carreira e seus 
relacionamentos’ em 
Aracaju. A capacitação 
vai ocorrer no dia 5 de 
fevereiro, a partir das 
9h no Del Canto Hotel. 
As inscrições podem 
ser feitas através do 
número (79) 99157-
8090. Durante a 
jornada, o participante vai aprender a técnica 
para resgatar a autoestima, autoconfiança e 
amor próprio, reconhecendo o seu próprio 
valor, o talento, e toda a bagagem que para 
fazer diferença nesse mundo e conquistando 
o poder de ser protagonista da própria vida. O 
evento ‘A Jornada’ tem objetivo de fortalecer 
o protagonismo da vida de cada um. A base 
de todo conteúdo é ensinar os elementos 

2/10CIRCULANDO
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TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 

essenciais para que todo aluno consiga 
assumir o governo dentro da sua jornada e 
conta com dinâmicas vivenciais e conteúdo 
rico, possibilitando a elevação de todo 
potencial da mente humana a fim de bloquear 
os sabotadores internos que dificultam os 
resultados extraordinários. l

3/10CIRCULANDO
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4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                       
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão. l

4/10CIRCULANDO

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

9/10CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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